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PRESIDENTE: Buenos días para los honorables concejales que
están muy madrugadores en el día de hoy concejal Leito, el
concejal Nelson, la concejal Silvia, Buenos días para todos
el Chumi que nunca falla siempre muy temprano Buenos días
para todos los periodistas que nos están acompañando, Pastor,
todos Tosecita, Pipe Zarrud un saludo muy especial señor
secretario hagamos el primer llamado a lista

SECRETARIO: Con mucho gusto señor presidente muy buenos días
honorables concejales, funcionarios de la administración y
periodistas, plenaria de hoy viernes nueve de junio del 2023
siendo las 8 de la mañana para este primer llamado lista.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: (No contesto)

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: (No Contesto)

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: (No contesto)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: No contesto

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (No contesto)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: (No contesto)

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: No contesto

INTERVENCION H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Señor
secretario Francisco Gonzales acá estoy presente

SECRETARIO: Gracias señor concejal

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: (No contesto)

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: (No contesto)

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: muy buenos días para todos un saludo
especial a los presentes, al director del IMEBU a su equipo
de trabajo y a dar un saludo especial al presidente esta
corporación un hombre que muy cumplido con el horario y que
es de un régimen muy derecho los secretarios lo respetan por
eso no le toman el pelo, presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Buen día presente

SECRETARIO: Gracias

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: muy buenos días para el recinto
de la democracia y mis seis compañeros que me acompañan en la
mañana de hoy
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SECRETARIO: Gracias

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No contesto

WILSON RAMÍREZ GONZALEZ: No contesto

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesto

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: No contesto

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No contesto

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: No contesto

PRESIDENTE: secretario

SECRETARIO: señor presidente le informo que en éste primer
llamado a lista han respondido a la lista se hayan presente

PRESIDENTE: Espere un momentico que conteste la concejal
Luisa, Luisa.

INTERVENCION H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES:
Buenos días presente secretario

SECRETARIO: Gracias

SECRETARIO: Siete honorables concejales han respondido a
lista por lo tanto no hay quorum decisorio ni de liberatorio
señor presidente

PRESIDENTE: listo secretario no hay quorum decisorio ni de
liberatorio hacemos el segundo llamado a las ocho y quince de
la mañana

SECRETARIO: con mucho gusto señor presidente

PRESIDENTE: Buenos días para todos los honorables concejales
el público presente, nuestros periodistas, nuestra Policía
Nacional, que nos acompaña todos los días, también quiero
como mesa directiva dar el más sentido pésame al doctor
Miguel Ángel Pinto por la muerte de su querida esposa, a la
familia López quiero dar ese sentido pésame por la muerte de
la doctora Claudia López, señor secretario hagamos el segundo
llamado a lista

SECRETARIO: segundo llamado a lista honorables concejales:

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenos días para todos,
presente

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: muy buenos días para usted
señor secretario, para los honorables concejales, uniéndome
al presidente en las condolencias a la familia del senador
Miguel Ángel Pinto por el fallecimiento de su esposa,
presente
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JAVIER AYALA MORENO: presente secretario

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: Buenos días, presente

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: No contesto

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: No contesto

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenos días
quiero saludar a el equipo de IMEBU al doctor Luis Gonzalo y
todos sus funcionarios que hoy nos acompañan, quiero unirme
al sentido pésame de la partida de la doctora Claudia Lucero
López Rodríguez, una mujer extraordinaria que se nos ha
adelantado en el camino paz en su tumba y fortaleza para toda
su familia, presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: secretario Buenos días
señor secretario esté a todos los compañeros concejales a la
Policía Nacional al doctor Gonzalo y todo su equipo del
IMEBU, presente.

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días señor
secretario, un saludo a la mesa directiva, a mis compañeros,
al doctor Gonzalo director del IMEBU, a la Policía Nacional y
también pues como lo ha hecho el compañero Javier Ayala,
compañero Chumi, el compañero Luis Ávila, pues lamentando la
partida de la doctora Claudia y pues creo que de alguna
manera Dios les dé fortaleza a su familia y que la tenga
descansando de su santa gloria, presente señor secretario y
Dios bendiga a cada uno la vida es, es valiosa.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: No contesto

LEONARDO MANSILLA ÁVILA: Buenos días para todos, presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Señor secretario es que estoy aquí en
presidencia presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente

WILSON RAMÍREZ GONZALEZ: Buenos días señor secretario saludar
muy especialmente al doctor Luis Gonzalo y todo su equipo del
IMEBU, de manera especial también unirme a las voces hoy de
sentido pésame por la muerte de la doctora Claudia López, una
dirigente importante trabajadora aguerrida pero que hoy se
nos adelantó en el camino y a su familia de verdad que una
voz de solidaridad en este momento difícil de su vida,
presente señor secretario.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No contesto

JORGE HUMBERTO BUITRAGO RANGEL: No contesto
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ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: Buenos días un saludo
especial para todos unirme a las sentidas condolencias de la
familia del doctor Miguel Ángel Pinto, presente secretario.

SECRETARIO: Han contestado a lista 12 honorables concejales
en la plenaria por lo tanto hay quorum decisorio y de
liberatorio.

PRESIDENTE: J.B. Existiendo quorum decisorio y de liberatorio
demos lectura al orden del día por favor.

SECRETARIO: orden del día

Primero: llamada lista y verificación del quorum.
Dos: lectura discusión y aprobación del orden del día.
Tres: himno de la ciudad de Bucaramanga.
Cuatro: tema presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2023 instituto municipal del empleo y
fomento empresarial IMEBU a cargo del doctor Luis Gonzalo
Gómez Guerrero director.
Quinto: lectura de documentos y comunicaciones.
Sexto: proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga viernes 9 nueve de junio del 2023, lugar salón de
plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento, hora 8 a.m. firma el
presidente Javier Ayala Moreno, el secretario general Wilmar
Alfonso Palacio verano.

Señor presidente ha sido leído el orden del día para su
aprobación y consideración.

INTERVENCION H.C. Carlos Andrés Barajas Herreño: Señor
presidente buenos días, presidente

PRESIDENTE: sí concejal Carlos

INTERVENCION H.C. Carlos Andrés Barajas Herreño: presidente
buenos días qué pena es que ahorita me está registrando y no
tenía audio es para ver si el secretario registra mi
asistencia.

PRESIDENTE: secretario se registra asistencia del concejal
Carlos Barajas

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Gracias
presidente

PRESIDENTE: Continúe con la lectura del orden del día
secretario, le pido un favor hablemos un poquito más, más
alto

SECRETARIO: Discusión y aprobación del orden del día.

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los honorables
concejales?
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SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: Tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga.

HIMNO BUCARAMANGA

INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presidente

PRESIDENTE: Sí concejal Luis Ávila tiene la palabra.

INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Gracias
presidente para el uso de la palabra, presidente para
solicitarle a usted un minuto de silencio por el
fallecimiento de la doctora Claudia Lucero López a quien hago
parte y ella era la líder, inventora de este movimiento
hagamos ciudadanía donde yo hago o estoy como ejerciendo mi
función de concejal de Bucaramanga, ella me dio el aval, me
dio la responsabilidad de llevar los colores de hagamos
ciudadanía, cuando fuimos electos entonces solicito por favor
el minuto de silencio presidente.

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Buenos días
presidente para registrar mi asistencia Cristian Reyes
secretario.

INTERVENCION H.C. JORGE HUMBERTO BUITRAGO RANGEL: Buenos días
presidente Jorge Rangel registrando asistencia.

PRESIDENTE: listo se registra la asistencia del concejal
Cristian Reyes secretario y de nuestro concejal Jorge
Humberto Rangel parece que es del partido liberal, porque el
conservador es Pachito, Señor espero tiene la palabra del
concejal Robín Anderson.

INTERVENCION H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: de igual
manera pues ya que el concejal Lucho pidió el minuto de
silencio también pues hay una imagen de la doctora Claudia
para que el ingeniero de sistemas nos la proyecte Y pues
también como lo decimos una mujer aguerrida, santandereana
echada pa lante, entregada a su familia, a la política
santandereana y bumanguesa pues queremos entregarle ese
sentido homenaje a ella y a la familia bueno muchas gracias
presidente

PRESIDENTE: tiene la palabra del concejal Francisco González

INTERVENCION H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA:
presidente para unirme al mensaje solidaridad con la hija de
la doctora Claudia con el senador Miguel Ángel Pinto y desde
luego pues con toda la familia que no solo hoy sufre la
partida de una mujer muy joven sino además pues todo ese
tiempo todos estos meses donde duró y pues con todo el
padecimiento de esa enfermedad tan complicada que tuvo,
Gracias presidente
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INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presidente
y solicitar una nota de estilo de parte del Concejo de
Bucaramanga para la familia del senador Miguel Ángel Pinto.

PRESIDENTE: Sí señor, tome nota secretario por favor una nota
de estilo que de parte del Concejo Bucaramanga dando el
sentido pésame al doctor Miguel Ángel Pinto y a la familia
López, José un minuto de silencio y proyecte la imagen que
pide el concejal Robín Anderson.

MINUTO DE SILENCIO

PRESIDENTE: señor secretario continuemos con el orden del día
por favor.

SECRETARIO: continuamos con el cuarto punto el orden del día,
Tema: Presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2023 instituto municipal de empleo y
fomento empresarial IMEBU, a cargo del doctor Luis Gonzalo
Gómez Guerrero director.

PRESIDENTE: Gracias secretario, doctor Luis Gonzalo Gómez
reciba un cordial saludo de bienvenida del Concejo de
Bucaramanga, a usted a todo su equipo de trabajo doctor Luis
Gonzalo tiene 30 minutos para rendir el informe,
posteriormente vendrán las inquietudes de los concejales y
nuevamente le doy la palabra para que despeje esas
inquietudes, entonces doctor Luis Gonzalo Bienvenido al
concejo tiene la palabra Bueno.

INTERVENCION DR. LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: Bueno muy buenos días a la mesa directiva del Concejo,
a todos los concejales a los miembros de, del equipo del
IMEBU y a todos los presentes vamos a rendir informe de
gestión del primer trimestre del año 2023, anticipándoles que
realmente ha sido un inicio de año muy productivo para el
instituto y para los beneficiarios de todos los programas
misionales, que tenemos en el instituto.

Primero vamos a revisar el plan de acción, cómo ha sido el
comportamiento y recordarles en el total de metas que tenemos
para el año 23 son siete y ya llevamos un avance en
cumplimiento al 31 de marzo primer trimestre de seis de estas
de estas metas comprometidas y corresponde, esto corresponde
a un 38% de cumplimiento del plan de acción para el 2023, lo
que quiere decir que en el primer trimestre llevamos ahí una
gabela importante en cumplimiento para este año, en un dato
también importante aquí es el cumplimiento que lleva el
Instituto en lo que hace referencia a las metas de cuatrienio
con un 87% para y lo corrido de este año un porcentaje de
ejecución presupuestal del 70.5 punto para un nivel de
gestión de 46% como siempre lo resaltamos adicional a eso es
importante también no solamente trabajar con los recursos que
nos giran desde la alcaldía de Bucaramanga sino también
importante resaltar lo que se hace para la consecución de
nuevos recursos que nosotros llamamos recursos gestionados,
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que para el primer trimestre del año, están en el orden de
los Trescientos cincuenta y dos millones de pesos
($352.000.000), y en lo que tiene que ver con el proyecto de
CDE estos recursos de la cámara de comercio aporta 161,
CONFENALCO Santander $190.000.000 (Ciento noventa millones
de pesos) y para el proyecto de coworking los recursos
gestionados han sido $468.000.000 (Cuatrocientos sesenta y
ocho millones de pesos) de los cuales la cámara de comercio
nos aporta 174 y EIVOS De Colombia casi $300.000.000
(Trescientos millones de pesos).

Entonces como pueden ver tenemos más de $800.000.000
(Ochocientos millones de pesos) en recursos gestionados en
el primer trimestre del instituto municipal de empleo y
fomento empresarial IMEBU, el resumen del plan de acción pues
aquí tenemos todo nuestros programas, el porcentaje de avance
de cada uno de los programas importante aquí resaltar como
lo decía anteriormente un porcentaje de ejecución
presupuestal del 70.5%, ahora bien entrando en detalles,
entrando el detalle de cada uno de los de los programas, en
el programa CREA que es nuestra incubadora empresarial
tenemos una meta anual de 657 usuarios, comentarles que este
año fue una meta que nosotros mismos decidimos incrementar
para poder tener mejores indicadores de cumplimiento, a la
fecha de 31 de marzo teníamos 236 inscritos un porcentaje
bastante alto frente a la meta anual y de estos, esta cifra
también es muy importante para para la ciudad y para los,
para los emprendedores 85 emprendimientos han sido
finalizados en el primer trimestre, en temas relacionados
con comida, belleza y confección, también en el agro tenemos
belleza y confección, esta esta incubadora empresarial como
lo he comentado en otras oportunidades brinda a aquellos
emprendedores que son casi en su mayoría son muy empíricos en
este tipo de labores un laboratorio de ventas, un invernadero
financiero y una orientación empresarial, que son básicos
para que estos emprendimientos puedan madurar prontamente y
puedan soportar los primeros años que son los más duros en
temas de emprendimiento, en este en el tema de laboratorio de
ventas dura una semana, tenemos conexión comercial,
validación de planes de ventas, digitalización con
acompañamiento en la creación de empresa, en el invernadero
financiero tenemos unos programas que son muy básicos para
que los emprendedores puedan empezar sus, estos
emprendimientos donde vemos administración de las finanzas
personales, validación del modelo de negocio, viabilidad
financiera, apalancamiento financiero a través de líneas
propias, una vez ellos terminen pueden pasar a banca
ciudadana para, por si necesitan recursos y en la orientación
empresarial la que hacemos a través de los centros de
desarrollo empresarial todos estos procesos se toman
normalmente cada uno se toma una semana sí y suficientes
horas para que ellos puedan sobrellevar sus emprendimientos.

En el consultorio y marketing resultados a marzo el primer
trimestre hemos asesorado 90 empresas, se han brindado 160
asesorías y un total de horas de 1200 horas de asesoría
especializada, qué se busca con este programa? asesorar y
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acompañar emprendimientos y estas empresas como lo hemos
venido diciendo, en etapas muy tempranas o sea tratar de que
todas las oportunidades que existen hoy para los
emprendedores como es el marketing digital, los desarrollos
web, los diseños gráficos, la fotografía, todo lo que tiene
que ver con producto lo puedan tener desde el inicio de sus
de sus emprendimientos, los beneficiarios de este consultorio
de marketing tenemos un 84% de mujeres, aquí es importante
nuevamente las mujeres normalmente en todos nuestros
programas lideran estos, estos el uso de nuestros programas
son 16% hombres, tenemos niveles educativos bachilleres,
tecnólogos y técnicos los que más tenemos más
representativos y sigue en los sectores económicos, seguimos
el comercio y la producción liderando el tema al igual que
servicios, y en los estratos tenemos gran parte de estas
personas de estos emprendimientos los tenemos en estrato uno,
dos y tres y el estrato cuatro también está siendo
representativo en este primer cubo del año con un 39% todo
esto también está orientado a la formalidad a lograr que
estos pequeños emprendedores y emprendedores puedan
formalizarse lo más pronto posible recordemos que
Bucaramanga a nivel país ha sido una de las ciudades que más
ha disminuido la formalidad, hoy el país tiene una tasa de
informalidad por el orden del 58% nosotros estamos en el
45.6, en esta administración la reducción de esta
informalidad ha llegado a niveles del 12%, el aquí otro dato
importante y es lo que tiene que ver con la programación, los
programas de aceleración empresarial, que son unas
herramientas tecnológicas que a las cuales muchas de las
empresas que nosotros les brindamos esta oportunidad no lo
podrían hacer por los altos costos que esto les genera,
nosotros lo hacemos completamente gratis y la idea es que
estas empresas tengan más potencial de crecimiento dándoles
acceso a capacitación, consultorías personalizadas, en
herramientas digitales especializadas que usan las, la
mayoría de las empresas en el país y en el mundo y nosotros
brindamos la oportunidad a nuestros emprendedores y
emprendimientos de que las puedan tener desde tempranas,
desde inicios de sus, de sus emprendimientos, esto ha
representado está representado en US62.000 (Sesenta y dos
mil dólares) estos son recursos gestionados que son casi
$295.000.000 (Dos cientos noventa y cinco millones de pesos).

Beneficiarios 49 empresas en proceso de aceleración de dichas
empresas de estas 49, 26 están en proceso de aceleración con
la herramienta CODA y ya se han llevado a cabo 27 asesorías
en temas de gestión de RRSS, implementación social Gest y
CODA, beneficiarios nuevamente 78% en su gran mayoría son
empresas dirigidas por mujeres y el 61% de estos
beneficiarios se encuentran en el rango entre los 31 y 50
años de edad, casi todo nuestros programas estamos en esos
rangos y nuevamente la manufactura, el comercio, son y las
actividades profesionales las principales actividades que
tenemos que tenemos beneficiarias en este renglón, Igualmente
los estratos 1,3 y 4 y estamos prácticamente repartidos en
todas las comunas de la ciudad Bucaramanga, nuestros centros
de desarrollo empresarial que para mí es una herramienta muy
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importante de emprendimiento seguimos con nuestros programas
para aquellas empresas.

INTERVENCION H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: señor
presidente para registrar asistente.

PRESIDENTE: Disculpe, honorable concejal Danovis Lozano hace
presencia en el recinto registramos su presencia secretario.

SECRETARIO: ha sido registrada la presencia.

PRESIDENTE: continúe doctor Luis Gonzalo

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: En estos inicios de los programas para empresas en el
arranque pues nuevamente está desde los modelos de negocios
que seguimos con la estrategia del Canvas, registro de
aspectos tributarios, talleres grupales etcétera, programas
para empresas en fortalecimiento y los programas para
empresas en aceleración todo esto lo hacemos a través de
coworking y AVANZA BGA, la población que más está
beneficiando de nuestros programas de en los centros de
desarrollo empresarial es un 75% de los beneficiados
corresponden a 612 mujeres, nuevamente las mujeres lideran el
tema de los centros de desarrollo de empresarial, son las que
más buscan ayuda y tenemos todo tipo de vulnerabilidades,
desde desplazados, mujeres cabezas de hogar, de etnia,
emigrantes retornados, discapacidad física, jóvenes, tenemos
tercera edad y madre y cuidadoras con, de personas
discapacitadas, entonces estamos llegándole prácticamente a
gran parte de este proceso es para personas con algún tipo de
vulnerabilidad, en estos centros de desarrollo empresarial en
lo que tiene que ver con el primer trimestre del año, fueron
41 empresas fortalecidas, de estas 41 empresas fortalecidas
que es una cifra bastante aliciente para la labor que hacemos
han salido 11 modelos de negocio formulados o sea son 11
modelos de negocio que ya van a empezar a nuestra incubadora
empresarial y hemos logrado hacer 144 planes de mejoramiento
para las personas que ya tienen un poco más adelantados su
negocio, tuvimos 127 participantes en espacio formativos esto
nos demandó 566 horas de formación y logramos atender 446
personas, y los estratos a los, a los que llegamos pues
estamos en los estratos 1,2 y 3 nuevamente los sectores
económicos producción lidera con un 64% y servicios y
comercios con un 18 y 9 respectivamente y el agro nos está
pesando en esos centros de desarrollo empresarial un 9%, el
marketplace que es nuestra herramienta de venta digital a la
cual pues este año prácticamente tenemos consolidado y hemos
logrado a principios de este primer cub lograr nuestra meta
que era tener 1200 productos ya en esta página del
marketplace ya al cierre el primer cubo a marzo 31 teníamos
1220 productos en estas subidos en esta plataforma, de igual
manera como son personas que nunca pues nunca han utilizado
estos canales de ventas digital a través del Marketplace,
también nos ha tocado brindar capacitaciones y asesorías en
marketing digital a 87 empresas, 335 emprendedores, eso
también es importante decirlo que acceder y sobre todo
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completamente gratis al comercio digital a través de estas
tecnologías le permiten a los, a nuestros emprendedores tener
un otro canal de ventas, para que puedan comercializar bien
sean productos o bien sean servicios nuestra página a hoy ya
cuenta con 4000 visitas mensuales no es fácil posicionar una
página o Marketplace como este, ayer hablaba con la cámara
de comercio, ellos también tuvieron un Marketplace pero hoy
no está funcionando.
Esto es algo que no se puede parar, no se puede abandonar,
porque realmente se perdería todo lo logrado y uno de los
propósitos es al momento que nos toque, pues entregarle a las
nuevas personas a las nuevas administraciones insistir mucho
en que procure mantener esta, este canal de venta para los
próximos cuatro años, potencializarlo porque la verdad creo y
estoy seguro que va a ser una excelente herramienta para que
nuestros emprendedores puedan vender a nivel nacional,
inclusive tenemos un emprendedor que logró vender a nivel
internacional sus productos.
En esta Marketplace, en esta herramienta pues no es nada raro
que estén jóvenes en un 80% son los jóvenes los que hoy
conocen y manejan la tecnología, igual tenemos madres cabezas
de familia, agricultores Y tenemos un buen porcentaje de
vendedores ambulantes tenemos ya un 5% de vendedores
ambulantes que eso también ha sido una noticia satisfactoria
para el Instituto, en los temas de reactivación económica que
realmente han sido muy, muy reconocidos por la por la
comunidad donde nosotros buscamos en todas estas, en todas
estas ferias que hacemos en los barrios y en los
corregimientos socializar, llevar y socializar toda la oferta
que tenemos desde el Instituto, como les digo a cada una de
las comunas, a cada uno de los corregimientos y a cada uno de
los barrios y si no o sea nosotros no esperamos a que las
personas realmente nos busquen en el IMEBU, sino vamos hasta
cada uno de los barrios, corregimientos y veredas a ofrecer
los productos del instituto sino pues la verdad no tendríamos
tantas personas utilizando todos los programas que tenemos en
el instituto, en este primer semestre de, primer trimestre
estuvimos en el barrio San Francisco, el barrio la Concordia,
en el barrio la Pedregosa, en el barrio la Libertad, en el
Porvenir, Mutis, la Joya, participaron 307 emprendedores con
emprendimientos a veces tan pequeños que nosotros los
llamamos emprendimientos de subsistencia pero en la medida en
que nosotros lo sigamos apoyando e invitando y asesorando
pues vemos un crecimiento en cada uno de estos emprendedores,
en los corregimientos estuvimos en la Vereda la Malaya, San
José, Vijagual, Rosa blanca, Monserrate, Bolarqui y Pedregal
y atendimos 80 personas Rurales en estos en estos
corregimientos, en otra estrategia que nosotros tenemos que
se llama somos locales, que la idea es conformar una red de
emprendedores y micro negocios, en las en las 17 comunas y a
nivel de rural de los tres corregimientos una red de
emprendedores y micro negocios donde la principal misión es
empoderar las unidades productivas a través del
acompañamiento y el fortalecimiento de sus capacidades, todas
estas personas que hacen uso de esta estrategia de somos
locales o reactivación económicas son direccionadas tanto a
los centros de desarrollo empresarial o también son
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direccionadas hacia la ruta incubadora Crea BGA en estas
estrategias somos locales tenemos 524 emprendedores,
totalmente en este primer Q fueron $73.000.000 (Setenta y
tres millones de pesos) y emprendedores capacitados 851.
Aquí quiero llamar la atención de algo que me parece muy
importante y es que en la última participación que tuvo el
Instituto en Neomundo muchas de, de los que ahora hacen
parte de los emprendedores que nosotros tenemos derecho a
llevar a estas ferias, casi en su gran mayoría han salido de
estas estrategias de somos locales o de reactivación
económica después de haber pasado por un proceso en el
instituto se encuentran mucho más estructurados el diseño de
su producto, el diseño de su marca y les ha permitido poder
participar en las ferias que digamos de las grandes ferias
que se hacen en la ciudad de Bucaramanga y han tenido la
oportunidad de poderse foguear en este tipo en este tipo de
ventas, en estrategia de somos locales prácticamente pues
todas las comunas de la ciudad de Bucaramanga y los
corregimientos hemos tenido presencia en este primer Q y cómo
podemos ver aquí en esta gráfica casi todos nuestros
actividades están en las comunas 1,2 y 3 que pues serían las
comunas que más necesitarían de este beneficio y nuevamente
las mujeres lideran todos estos estrategias de somos locales
con un 85%, en resultados de a marzo en el fortalecimiento
empresarial hemos apoyado eventos y actividades comerciales
que propendan impulsar el crecimiento de todos nuestros
emprendedores, el Instituto municipal de empleo pues procura
siempre apoyar todas aquellas ideas que pretenden lograr la
reactivación económica, las ventas de los diferentes
sectores, la generación de empleo y pues este ha sido nuestro
principal tema, en el tema en los recursos que se destinan
para el fortalecimiento empresarial, nuestra banca ciudadana
tenemos a corte del 31 de marzo cerca de ya colocados
$3.000.000.000 (Tres mil millones de pesos) en créditos,
esto está representado en 573 créditos desembolsados y en
empleos apoyados nos generan 973 empleos apoyados si lo vemos
por línea, gracias en la línea tradicional en nuestra línea
tradicional casi 60% son mujeres tipos de créditos son
créditos nuevos de renovación, estacionario, reestructuración
aquí vemos que en los en los créditos de renovación hemos
cambiado la política y estamos limitando la, cuantas veces
pueden renovar para darle oportunidades a más personas que
quieran acceso al crédito a través de la de la banca
ciudadana, los beneficiarios de nuestra línea tradicional
pues aquí tenemos representado casi todos los barrios y si
vemos la gran mayoría y empezando por el norte es donde más
se han se han colocado créditos en los estratos 1,2 y 3, casi
todos los créditos han sido colocados en estos barrios y la
gran mayoría de personas son personas jóvenes o que tienen
algún tipo de vulnerabilidad.
Nuestra agencia de empleo la gran mayoría nuevamente son
mujeres tenemos diferentes niveles de estudio tenemos el que
más las hojas de vida que más tenemos corresponden a los
profesionales y aquí pues les quiero contar un dato del
último informe del DANE nosotros desde el 2012 hasta el 2019
principios del 2020 teníamos un 25 o 26% de profesionales que
conseguían empleo en la ciudad de Bucaramanga, en los últimos
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tres años eso ha crecido a niveles del 38% de las personas
profesionales siguen empleo en la ciudad de Bucaramanga, en
el impacto de esta agencia de empleo de los, de las personas
que hemos colocado en un 20% son en actividades profesionales
que la que un 43% en información y comunicaciones que son
las, la más relevantes pero tenemos presencia en casi todas
las actividades, en nuestra estrategia de inclusión
productiva que es una estrategia que mediante económica del
IMEBU como objetivo atender y lograr inclusión económica
laboral de los diferentes grupos de población vulnerable de
la ciudad en los diferentes programas en banca ciudadana
hemos tenido 200 personas, en agencias de empleo 516, en los
centros de desarrollo empresarial 1272 y en el coworking 384
eso nos da un total de personas con algún tipo de
vulnerabilidad atendida desde el instituto y que va acorde
con una ciudad de oportunidades para todas y todos de 2.372
personas con algún tipo de vulnerabilidad, por género
nuevamente pues las mujeres representan casi el 70% de todos
nuestros programas, en lo rural no está Wilson ya casi vamos
a lograr llegar a un 4% arrancamos con menos de 1%, en los
grupos etarios o los adolescentes 0.23, jóvenes 28, adultos
62 y personas mayores de edad 7.22 y dentro de lo vulnerables
pues ya lo mencionábamos con anterioridad que tenemos 2743
personas con algún tipo de vulnerabilidad atendida en los
problemas, en los programas del Instituto. El balance de
contratos suscritos en el 2023 de mínima cuantía 2
contratación directa a otros 7 y contratación de CPS al 31 de
marzo tenemos 104 CPS, el número de contratos de mínima
cuantía representan un 2%, contratación directa 11% y la CPS
representan un 92% de la contratación, en el plan estratégico
institucional el seguimiento del plan estratégico bueno lo
advertíamos al principio el plan de acción institucional el
primer trimestre llevamos un cumplimiento del 38% deberíamos
llevar el 25 quiere decir que tenemos un Gap importante ahí
en el PETIC en el plan de seguridad en el plan de continuidad
y en el plan de tratamiento de riesgo llevamos todos un
cumplimiento del 25% y en la gestión de talento humano y
seguridad según el trabajo tenemos en el plan de acción de
anual seguridad salud del trabajo 88 al igual que en el plan
institucional de capacitación y valga la pena decir pues que
ya están programados y con fechas para lograr cumplir a un
100% y en el plan institucional de archivo del Pinar tenemos
un cumplimiento del 10%, esto nos da un 98% de cumplimiento
en el en MIPG que es uno de los temas en el que el Instituto
realmente Ha logrado desde el año desde el año anterior
lograr una recuperación muy importante lo que tiene que ver
con MIPG recordarles que nosotros manejamos 7 dimensiones, 13
políticas y 36 actividades, que tienen 43 productos, para el
primer trimestre del año 2023 el logro es que estamos en un
100% de cumplimiento en lo que tiene que ver con MIPG, las
PQRS hemos recibido 99 PQRS donde el 89% de estas PQRS pues
van dirigidas al área técnica, al área jurídica 4 y a la
subdirección administrativa y financiera 7 para un total de
99 a las cuales se les ha dado respuesta por oportunidad
nuestra ejecución presupuestal pues lo advertíamos, lo
advertíamos al principio de la presentación.
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PRESIDENTE: Doctor Luis Gonzalo continúe dos minutos.

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: Perfecto, nuestros ingresos corrientes de nuestro
presupuesto definitivo de $1.850.000.000 (Mil ochocientos
cincuenta millones de pesos) hemos recaudado $1.712.000.000
(Mil setecientos doce millones de pesos) para un 25% en el
primer trimestre, recursos de capital, presupuesto definitivo
124 un y al total recaudos $42.000.000 (Cuarenta y dos
millones de pesos) lo cual nos da un 34% en el trimestre, en
los totales de gastos de funcionamiento un presupuesto
definitivo de 2609 hemos ejecutado 880 un 34% en lo total
gastos de inversión un presupuesto definitivo de 4300 hemos
ejecutado 3075, un 70% de ejecución lo que nos da un total de
gastos de presupuesto definitivo de 6974 y ejecutado 3956
para un 57%, eh señores concejales, señores mesa directiva,
esta ha sido la presentación del instituto me acompañan, me
acompañan del área administrativa y financiera Silvana, me
acompaña al área técnica Alexandra y el área contable María
Victoria, estamos aquí dispuestos a sus inquietudes y
cualquier tipo de preguntas o aclaraciones con mucho gusto,
muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctor Luis Gonzalo por su informe
en el día de hoy al concejo de Bucaramanga, vamos a darle
participación a todos los honorables concejales que deseen
hacer hoy su presentación a través del uso de la palabra, hay
solicitudes señor secretario? honorable concejal Antonio
Sanabria tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: Gracias
por el uso de la palabra, buenos días a los honorables
concejales, las personas que nos acompañan hoy en esta
rendición de informe del instituto municipal de empleo y
fomento empresarial, doctor Luis Gonzalo escuchamos
atentamente su informe, también saludar a su equipo de
trabajo la doctora María Victoria y a las demás compañeras
que nos acompañan hoy.
Quiero puntualmente centrarme con respecto al evento ferial
que se realizó en el mes de febrero, a raíz de las
inconsistencias que ese día hablamos yo le solicité dos
derechos de petición por separado de las empresas o de las
agremiaciones que participaron en estos eventos y sigo
sorprendido con la información que reportó ASOINDUCALS,
diciendo que se habían vendido en estos cuatro días tres
millones y medio de pares de zapatos con unas ventas de
$140.000.000.000 (Ciento cuarenta mil millones de pesos),
con la información que usted me responde en los derechos de
petición pues hice un trabajo de campo yendo a visitar a los
industriales del calzado con la información en la mano
preguntándoles qué conocían del evento y de las cifras de las
cuales le estoy hablando y visité medianos pequeños, entre
pequeños, medianos y grandes y también industriales del
calzado que producen de manera industrializada, que son muy
poquitos más o menos como unos cinco, no pasan de cinco
industriales cuántos?, bueno vamos a poner que seis, les
pregunté a ellos que con esa capacidad de producción que
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ellos tienen en cuanto podrían producir tres millones y medio
de pares de zapatos en promedio me dijeron todos unidos cinco
años, les pregunté a los medianos grandes cuantos pares de
zapatos producen en un año? 50.000 pares los grandes, los
industrializados 100.000 pares al año y ni que hablar de los
medianos y pequeños, y revisando la información del informe
que presentó ASOINDUCALS esas plataformas que están ahí
registradas no funcionan, es una información imprecisa por no
decir que mentirosa, los correos electrónicos no sirven hice
una averiguación, porque doctor Luis Gonzalo en el informe
dice que los 60 visitantes extranjeros y del nivel nacional
fueron hospedados en el hotel Dann Carlton 60 con gastos
pagos, quiero preguntarle quién pagó eso, porque fui al hotel
Dann a preguntar cuánto puede valer el hospedaje por día de
un visitante $369.000 (Trescientos sesenta y nueve mil pesos)
el día y la noche por cuatro días eso suma para los sesenta
eso suma para los 60, $33.000.000 (Treinta y tres millones
de pesos), quién pagó eso?, es por cuenta ASOINDUCALS?,
porque lo que yo entiendo es que usted de buena fe entrega un
recurso para que el evento se desarrolle y usted da fe
pública de la información que le entrega en este caso
ASOINDUCALS y esa plata quedó claro en las respuestas que me
dio que es plata que se le entregó a Neomundo y la plata se
le entregó al club del comercio para que los dos expositores
emprendieran, cuánto dice el informe de los están que
participaron 248 para cuatrocientos expositores si yo divido
tres millones y medio no puedo hacer un cálculo aproximado
por industrial por expositor, porque cada uno tendría que
producir mes 8750 pares esas cifras no caben en la cabeza de
absolutamente nadie.
Tres minutos honorable concejal.
De tal manera que mi comentario propositivo y de reflexión es
porque yo no sé si usted haga seguimiento con su equipo de
trabajo a las cifras que entregan estos eventos feriales para
que considere porque en el mes de julio vienen otros eventos
de confección y de calzado, para que por favor no caigamos en
imprecisiones porque es que cuando usted se va a hablar a la
calle con los productores del calzado ellos quedan
sorprendidos con estas cifras astronómicas que presenta
ASOINDUCALS, $140.000.000 (Ciento cuarenta mil millones de
pesos), yo considero que con estas cifras astronómicas que
produjo ASOINDUCALS en esta feria yo creo que no hay
necesidad de darle más recursos para que haga más ferias
porque bastante ocupado que está supervisando la producción
de estas actividades productivas de la industria del calzado.
No sé si usted habrá hecho algún seguimiento, algún
prorrateo, algunas visitas a los industriales para saber si
están cumpliendo? porque ese es el objetivo de la feria
vender, pero sí están cumpliendo estas cifras que están
reflejando en estos informes?, serían esas inquietudes mías
para el informe de gestión del IMEBU hoy doctor Luis Gonzalo
y espero pues que nos deje alguna claridad al respecto y que
esto sirva para mejorar, las próximas ferias que vienen en el
año presente, gracias presidente .
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PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Antonio
Sanabria, honorable concejal Marina de Jesús Arévalo tiene el
uso de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Gracias
presidente, doctor Luis Gonzalo, tengo varias observaciones
sobre su informe la primera de ellas que me aterra son las
104 CPS que usted señala un instituto que funcionó antes con
el 10% de esa cifra y menos que usted menciona, quiero la
primera cosa que le quiero decir es que el informe tiene
suficientes cifras, suficiente Yo diría que muchas pero qué
dicen las cifras qué le dicen a usted? qué le dicen a la
ciudad? qué le dicen a mí como control político como
observadora de este informe de gestión?, yo le digo
tristemente no me dicen nada porque son cifras sueltas que no
están asociadas a nada, que no tienen un referente Y si a
usted le pongo yo un cuadro de mando sencillo yo le pongo a
usted el indicador de su gasolina y le digo en qué va pero no
le digo con relación a los dos extremos que en qué posición
está pues usted no sabe ni siquiera cómo va eso es un cuadro
de mando para entenderlo de alguna manera, que él solo hable
pero uno revisa yo leí de manera juiciosa su informe que de
hecho no está tan extenso pero de verdad señor director es un
informe que no le muestra una condición clara del concepto
misional que maneja el IMEBU; voy a hablar de unas cifras
antes de pasar a mi exposición final que de verdad la hago
con ánimo propositivo, quisiera que usted por ejemplo hay
algunas líneas estratégicas que no se han cumplido pero hay
un tema que todavía me preocupa más y es en relación a la
forma como ha funcionado el IMEBU que no entiendo de qué
manera con déficit fiscal ha trabajado tanto el primer
trimestre del 2022, como el primer trimestre del 2023, no
entiendo cómo presupuestal y contablemente la entidad ha
gastado más de lo que le ha ingresado así lo refleja su
ejecución presupuestal y es así quisiera que fuera una
claridad que nos diera, sobre las metas que no han tenido
cumplimiento también no tenemos información desglosada de la
banca ciudadana por los órganos a través de los cuales se
colocan los créditos, en este caso FUNDESAN, creo que CORFAS,
bueno los que están no hay, no está señalado por cada uno de
ellos, una pregunta muy precisa aquí para los defensores del
agro por qué razón no hay inversión de los recursos Bancóldex
en un solo proyecto del agro ni para el 2022, ni para el
2023, el 2021 si la memoria no me falla el 2020 hubo 10
proyectos, el 2021 nada, el 2022 nada y quisiera saber por
qué? Si es que no hay fomento hacia ese sector porque
necesidad de crédito sí hay muchas, quisiera José que me
proyectara específicamente, mire doctor Luis Gonzalo le
quiero decir para precisar el dato el déficit fiscal en el
primer trimestre del 2022 por la razón que le estoy dando es
de 134% y el déficit fiscal para el primer trimestre del
veinte veintitrés del 127% es una pregunta y más que una
pregunta es una constancia que voy a dejar aquí como un
instituto funciona en esas condiciones trabajando normalmente
cuando se volvió costumbre hacerlo a través de un déficit
fiscal?, mire director yo quisiera ponerlo hacerle finalmente
esta observación de manera muy propositiva esa imagen que
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nosotros tenemos ahí es la imagen de su carta de navegación,
las personas no le ponen mucho cuidado a los organigramas
digo las personas del común y corriente y en este caso el
IMEBU y cuando usted observa este organigrama, realmente
usted no lo motiva nada porque ese es su carta de navegación
y lo que uno ve es un impacto de una organización de una
carga burocrática es una organización que fomenta el empleo,
que lidera el emprendimiento en Bucaramanga pero todo lo que
muestra su carta de navegación es básicamente una
organización glotona, que tiene oficina de oficina,
secretaría de secretaría, asesoría de asesoría, tesorería,
contabilidad ,sistemas y apoyo técnico, pero por ahí nunca se
ve que muestre el objeto misional yo voy a decirle cómo
podría sugerir por favor José la siguiente cómo se puede
sugerir todo este manejo que usted le da condénselo en una
sola función porque la razón de estar.

PRESIDENTE: dos minutos honorable concejal

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Gracias
presidente, la razón del IMEBU no debe ser crear burocracia,
ni nombran CPS, eso condénselo en su gestión administrativa,
pero focaliza y dígale a la ciudad, yo tengo tres ejes
fundamentales el eje rural, el eje de turismo y el eje de
creación y fomento o desarrollo de empresas, esa es su razón
de ser.
Voy a compartirle José la siguiente, hay un usted trae unas
cifras bueno yo puedo decirme muchas cosas internamente como
concejal, pero no es lo que yo diga es lo que realmente los
resultados muestren esta es lo que usted tiene como Misión y
como visión, yo le pregunto doctor Luis González usted puede
medir esas cosas, no las puede medir no son medibles son un
canto a la bandera, bueno sería que antes de usted irse como
acabo de decir dejara una proyección estratégica para el
IMEBU, en unas condiciones diferentes, una visión que dice
que en este curso de los 4 años haremos esto cosa que no lo
dudo, otro tema que yo le recomiendo puede venir a proveerle
el IMEBU a la ciudad?, José la siguiente por favor, un
observatorio empresarial en tiempo real, como lo tienen otras
ciudades que yo entre y cada día en el momento que entre me
muestre qué está sucediendo en los aspectos más importantes
del desarrollo empresarial de Bucaramanga, no esos datos
sueltos que no dicen nada, José por favor la siguiente, voy a
compartirle doctor Luis Gonzalo, este es un documento que
saca anualmente la Universidad del Rosario y voy a mostrarle
porque esto sí es imparcial no tiene ningún sesgo porque no
buscamos aplaudos, aplausos siguiente José, mire los logros
las mejoras lo que mejoró en Bucaramanga mire teníamos la
posición 16 entre ciudades competitivas y logramos subir a la
posición 7 eso es un logro maravilloso de Bucaramanga

PRESIDENTE: un minuto

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Dos
minuticos

PRESIDENTE: Dos minutos
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INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Gracias
presidente, el tercer logro importante la educación superior
y formulación para el trabajo ganamos de tener la posición 3
subimos a la 2 somos la segunda ciudad en Bucaramanga más
competitiva en este tema de perdón del país, en Innovación de
la posición 6 subimos a la 4, pero vea lo que empeoró
sostenibilidad Ambiental de las 5 bajamos a las 7, educación
básica media de las 3 bajamos a las 5 ,mercado laboral Esa sí
es la verdad de la posición 8 bajamos a la 10, sistema
financiero un sistema financiero que le aporte a ese
desarrollo competitivo de la posición 6 a las 7, en adopción
de TIC eso es una vergüenza estamos en la era de la
informática mantuvimos la posición 10 y somos en población la
5 y tenemos la posición 10, en entorno para los negocios
bajamos mantuvimos la posición y cierro con mostrarle esta
estrategia señor, doctor Luis Gonzalo mire los milagros que
ha hecho Medellín, sabe cuántas facultades de esperemos que
el director me pueda escuchar sabe Cuánta facultad de
ingeniería de sistemas tiene Medellín aproximadamente 15
nosotros tenemos 11 la diferencia son 4 y mire lo que el
milagro que ha hecho Medellín con esta estrategia que se
llama Valle del Software, ha traído inversión internacional
esto ha hecho, generado 11.000 empleos de base tecnológica
qué hacemos nosotros si tenemos facultades de ingeniería de
sistemas y diciéndonos mentiritas aquí con ferias y con
cositas que no impactan realmente el desarrollo empresarial
de la ciudad. Ese es el mensaje que quiero dejarle doctor
Luis Gonzalo dejémosle ese legado a Bucaramanga, ya que en
cuatro años hicimos cositas tibias a vuelta de rueda pero
nada impactante porque los indicadores no mienten, gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal Marina
de Jesús Arévalo, honorable concejal Luis Ávila tiene el uso
de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presidente
Gracias por el uso de la palabra un cordial saludo para usted
para los honorables concejales, para el doctor Luis Gonzalo
bienvenido a la corporación a rendir este informe de este
primer trimestre del año en curso frente a las actividades y
a la parte misional que maneja el IMEBU, doctor Luis Gonzalo
nosotros hicimos un análisis del informe de gestión junto con
mi equipo de trabajo y vemos que pues la cifra lo están dando
y lo están avalando con buenos resultados, sí es importante
como diferentes publicaciones que ustedes han realizado y
todo tanto a nivel nacional, que Bucaramanga está a un solo
dígito en el tema del empleo, que aquí hay oportunidad de
laborales y es lo que pues en muchas regiones hemos visto que
no está pasando pero un trabajo articulado entre la parte
administrativa y la parte de ustedes del IMEBU generando
estas oportunidades de darle opciones a los ciudadanos a
tener empleo que es la oportunidad para que la economía
circulante en nuestra ciudad mejore, porque que si tenemos
trabajo tenemos plata y podemos gastar para en nuestra ciudad
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para que haya esas oportunidades de que ir día a día
mejorando la economía, si nosotros hemos hecho un análisis
importante y quisiéramos saber tres preguntas puntuales que
tenemos nosotros, Cuál es el impacto de los microcréditos
otorgados por el IMEBU para la población en la zona rural?,
hemos visto y acá pues en mi compañero Wilson Ramírez que
abandera la zona rurales, Siempre han manifestado y han
expresado estas inquietudes frente al tema de la población en
la zona rural para que tengan recursos para generar sus
productos entonces quisiéramos saber cuál es el impacto de
estos microcréditos y si ustedes como parte del IMEBU han
podido llegar a esta zona Rurales que sabemos que hay
sectores muy alejados pero que como esta población se informa
que ahí está oportunidad de estos microcréditos?, porque pues
sabemos también de que el tema de la conectividad en la zona
rural no es la mejor como nosotros podemos llegar a ellos
allá o usted tiene un equipo de trabajo que llega a la zona
rural a darle la información a estas personas.
Segundo en qué consiste la capacitación sobre OIT y que cuyo
costo es noticia por su bajo valor?, quisiéramos saber qué es
lo que está pasando con este tema de la capacitación y ver
cuál es la metodología o cuál es la funcionabilidad frente a
esta capacitación sobre la OIT? y en cuanto a la agencia de
empleo podría indicar en cifras qué cantidad de personas han
logrado de finalizar, finalizar de manera exitosa y con qué
empleo sobre el proceso del IMEBU? o sea estas personas que
llegan a la agencia empleo a buscar una oportunidad, como
nosotros o cómo han finalizado ellos de manera exitosa estos
procesos y cuáles son los proyectos o cuáles son los empleos
que hay está generado, sé también de que usted tiene un
equipo muy importante de psicólogos que reciben infinidades
de hojas de vida de las diferentes, de los diferentes
ciudadanos, quisiera saber cómo va también este proceso de
esa relación entre las empresas del sector privado frente al
IMEBU?, porque uno encuentra y ve diferentes páginas donde
ofertan oportunidades laborales, pero yo incluso se lo decía
a un empresario el mejor método y el mejor canal para que las
personas idóneas a un empleo es el IMEBU, porque ustedes
tienen un banco de datos muy importante y con ese banco de
datos ustedes pueden darle la oportunidad a muchos ciudadanos
y enfocarlos a las empresas que realmente necesitan tanto el
sector público, como del sector privado, que necesitan estas
oportunidades laborales, yo le mencionaba a usted doctor Luis
Gonzalo que la aplaudía una gestión que usted viene
realizando junto con las Unidades Tecnológicas de Santander,
en el tema de empleo y emprendimientos, hay que continuar con
esta fase pero también le hago un llamado a que vinculemos, a
la coordinación de marketing de mercadeo y de marketing de
las unidades tecnológicas, hablando con la coordinadora ellos
quieren hacer una alianza estratégica con ustedes porque los
estudiantes que están terminando tienen el conocimiento
idóneo para lograr impulsar a diferentes emprendedores para
que se den a conocer a nivel de la virtualidad, a nivel de
las redes sociales, a nivel de las diferentes de los
diferentes programas digitales que existen, porque es
importante a qué me refiero? a que ellos ya tienen el
conocimiento para decirles cómo pueden posicionarse o Cómo
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deben segmentar a nivel de tiktok, a nivel de Facebook, a
nivel de Instagram, porque es que no es solamente hacer una
publicación en Instagram personal sino saber segmentar para
que le lleguemos a las personas que es, entonces es aquí
donde le solicito a usted que hagan esa alianza estratégica,
gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal Luis
Ávila tiene la palabra honorable concejal Nelson Mantilla
Blanco

INTERVENCIÓN H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias presidente,
Buen día corporados presentes, la verdad pues doctor Gonzalo
director del Instituto municipal de empleo del municipio de
Bucaramanga, yo hago un génesis porque es bonito recordar
porque recordar es traer cómo venía el IMEBU, el IMEBU venía
de capa caída y desde la administración pasada aparte de
todos los problemas que tenía el IMEBU, de todos los casos y
que hoy han dado parte de los entes de control, aparte de
toda esa situación que tuvo en el gobierno pasado de Rodolfo
Hernández, se sepultó el IMEBU, por más que se luchó acá
desde el concejo de Bucaramanga que había que darle
inversión, inyección económica, porque es que todo funciona
si hay recursos, uno no puede exigir en la casa que le den
manjares y no dejar ni para el diario, entonces la situación
del IMEBU incluso vuelvo y lo digo concejales yo aquí me paré
el periodo pasado y solicité un minuto de silencio para el
IMEBU porque prácticamente lo aniquilaron en el gobierno
pasado en la administración pasada y este gobierno de esta
administración del alcalde Cárdenas, le ha inyectado, ha
fortalecido, ha empezado a revivir una entidad que sufrió las
peores consecuencias tanto en temas de situaciones que hoy
tienen incluso un ex director que estuvo con procesos penales
y estuvo y ha estado también encausado penalmente y hay
varias investigaciones, entonces la situación también pagó
esta entidad que fue creada con un gran fin y una gran
misión, ha pagado los reveses de corrupción y también los
reveses de prácticamente desahuciarla, sin recursos entonces
la situación yo digo acá ha sido buena director del IMEBU
Gonzalo, lo digo con conocimiento de causa porque llevo dos
periodos gracias a Dios a las personas que me dieron la
oportunidad de estar acá representación de, del municipio de
los de los Bumangueses, hoy veo un IMEBU fortalecido, un
IMEBU que lucha salir adelante, un IMEBU que está llegando
impactando, un IMEBU concejales que desearíamos que fuese
concejal Marinita como Medellín, como Bogotá, como ser
competitiva, pero pues el tema es inversión, recursos, que
los recursos que se le inyectan no son y empezando el
presupuesto de Bucaramanga que es un $1.000.000.000.000 (Un
billón de pesos), si lo miramos comparado al de Medellín que
es $14.500.000.000.000 (Catorce punto cinco billones de
pesos), el presupuesto de Medellín pues la esperanza es
llegar a eso a un instituto de empleo fortalecido, crecido me
gusta mucho la apreciación que hace el concejal Luis Ávila,
si hay que integrarlo director con el tema de las TIC, las
TIC es el fortalecimiento de la parte informática de la
parte de llegar, la parte de lograr impactar y llevar toda
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la información de emprendimiento y fortalecimiento a los
emprendedores, de todo esos importantes programas que
desarrolla el Instituto municipal de empleo, yo aplaudo por
ejemplo esa integración que ustedes hicieron con el instituto
de cultura y el IMEBU, concejales hoy es un éxito eso que
están haciendo de estar yendo a las comunas a esas
actividades de emprendimiento, de fortalecimiento, de
generación, de , de activación económica, secretar, director
yo quiero que usted nos responda ahorita, a cuántas comunas
han impactado, han ido? porque la que he visto en el en el
mutis fue un éxito, que fue el del festival de la fritanga,
que el festival, bueno quiero que nos amplíe que el de la
empanada, que el festifest, entonces son temas son temas dos
minutos.

PRESIDENTE: Perfecto continúe

INTERVENCIÓN H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Venimos de una de
una post, de una pandemia y hasta nosotros los mismos
concejales se nos olvida que venimos de una pandemia, de un
gobierno y de un concejo que estuvimos casi dos años
guardados, entonces me ha parecido y lo digo la verdad me ha
parecido que se ha hecho mucho, se ha hecho mucho en las
adversidades y se deberá hacer más y esperamos que los
próximos alcaldes y los próximos concejos puedan hacer mucho
más, porque también hay algo bíblico como nos midan serán
medidos, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Nelson
Mantilla, tiene la palabra el honorable concejal Carlos
Felipe Parra Rojas, bienvenido Concejal, no hay honorable
concejal Jaime Andrés Beltrán tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Gracias
presidente un saludo especial para su señoría, para el
director del IMEBU y todo su equipo de trabajo, importante
llegar hoy a hacer el análisis del informe que nos entrega de
manera puntual el IMEBU y los avances que han venido teniendo
en torno a los diferentes aspectos que nos conciernen a
nosotros los concejales para poder generar un desarrollo
político del control político, Uno, cuando miro a marzo a
marzo del 2023, se ha ejecutado alrededor del 57% del
presupuesto, se han cumplido el 38%, del plan de acción 160
asesorías brindadas en consultoría de marketing y marketing
Place, hay aproximadamente 1220 productos y con 4000 visitas,
también se han generado estrategias de barrio 307 empresas
atendidas, en barrios capacitados y 80 personas rurales,
créditos desembolsados por más de $2.924.297.000,06 (Dos mil
novecientos veinticuatro millones doscientos noventa y siete
mil seis centavos).
Es importante retomar este, estos datos que quise resumir el
informe por dos factores importantes, uno porque estamos
frente a un hecho puntual ley de garantías y el cumplimiento
tanto del presupuesto como de las metas, hemos visto de
manera reiterativa señor director cómo esta administración en
algunas dependencias por la falta de planeación y
estructuración del plan han tenido que venir año a año
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generando adiciones por lo que se deja de ejecutar o
desarrollar las vigencias anteriores, para nosotros es muy
importante el cumplimiento de las metas que va en un 37% y el
desarrollo del mismo presupuesto pueda cumplir en lo que
resta de estos seis meses de vigencia el cumplimiento no
solamente de las metas trazadas sino de los objetivos
establecidos, Por qué? porque de nada nos sirve tener
presupuestos en las en diferentes carteras cuando las
necesidades de forma puntual de los emprendedores,
empresarios, en la ciudad de Bucaramanga, empiezan a ser
agónicos en la medida que no tenemos una articulación puntual
en lo que tiene que ver con cultura, turismo, empleo, marca
ciudad, internacionalización y a veces creemos que es de
forma aislada el cumplimiento de mis metas pero no entendemos
que poder generar un desarrollo económico en uno de los
peores momentos que está viviendo la economía local, necesita
la transversalización y la articulación entre cultura, entre
turismo, entre la internacionalización y el área que usted
maneja, Por qué? porque para nadie es un secreto que sectores
como el calzado, este primer semestre no ha sido un buen
semestre, la mayoría de empresarios y microempresarios han
tenido que despedir a sus empleados por la falta de trabajo
alrededor del sector, cómo podemos en este segundo semestre
director entrar a estimular a esos pequeños y medianos
empresarios que intentan sobrevivir en medios de un momento
agónico del país y un momento agónico de la ciudad, por qué?
porque de una u otra manera son ellos los que hoy nos piden a
nosotros apoyo incentivos, que les permitamos sobrevivir o
subsistir a un momento crítico que está viviendo la economía
local y nó quedarnos solamente en la masificación de
festivales y eventos que son buenos que dinamizan la economía
pero que al final terminan siendo eventos de fines de semana
que no construyen una economía rotativa y sólida en la
dinámica que le permita una estabilidad al municipio con los
sectores más sensibles y más vulnerables, lo digo desde la
perspectiva que estos festivales nos aperturan y nos ayudan a
visibilizar sectores que estaban invisibilizados y ahí lo
tengo que aplaudir, pero en los sectores sólidos que generan
empleo, que dinamizan la economía, que pagan impuestos, que
generan valor para el municipio, hoy están viviendo su peor
momento y no encuentran de parte del municipio un incentivo y
un apoyo, creo que es importante orientar la visión hacia
allá por qué? porque aún nos queda presupuesto y nos quedan
metas por cumplir y creo que podemos en este momento darle la
mano a unos sectores que están viviendo un proceso agónico,
gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán, continúa concejal Carlos Felipe Parra con el
uso de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente voy a compartir pantalla quiero hacerle unas
preguntas al director que espero me puedan ser resueltas acá
mismo que muy importante para darle claridad a la plenaria,
quiero hablar de este proceso contractual, un proceso
contractual, por $25.000.000 (Veinticinco millones de pesos)
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con el objetivo de difundir la oferta institucional del
IMEBU, primera digamos consideración y es el proceso son
$25.000.000 (Veinticinco millones de pesos) para posicionar
la frase o el evento Bucaramanga Milagro Económico, pero el
evento Bucaramanga milagro económico, no es la oferta del
IMEBU, la oferta del IMEBU es todo lo que usted nos acaba de
mostrar Bucaramanga milagro económico, era un evento que le
servía era al alcalde en el posicionamiento de sus noticias,
y luego vemos las actividades programadas, entonces que hacer
post en Twitter, en Facebook, promociones en emisoras,
banner, bueno $25.000.000 (Veinticinco millones de pesos)
para hacer seis post en redes sociales,20 menciones en
emisoras nacionales, un banner con presencia fija en una
página web, transmisión de evento en vivo vía Facebook Live,
transmisión por Stream de YouTube Live, $25.000.000
(Veinticinco millones de pesos) aquí pues a mí me parece
digamos el valor llamativo, Pero bueno además les
proporcionado pues meterle $25.000.000 (Veinticinco millones
de pesos) a la difusión de un evento, pero luego usted va a
la ejecución del contrato y hay algo muy particular Y es que
este contrato fue liquidado el 3 de febrero pero cuando fue
liquidado no tenía acta de inicio es decir nunca comenzó,
cómo puede ser posible que no comenzó el contrato y fue
liquidado y el evento fue el tres de febrero? es decir hubo
una por lo menos mala planeación en el sentido que no
alcanzaron a hacer el contrato, pasó el evento y pues no
pudieron ejecutar las actividades por lo menos certificar la
ejecución de las actividades antes del evento y aquí a mí me
quedan muchas dudas, cómo se liquida un contrato que no ha
comenzado?, Cómo se además Cómo se celebra un contrato para
difundir un evento con acta de inicio posterior al evento?,
esto me parece muy particular, pero lo que más me parece
particular Es que uno se mete a verificar si existieron las
cuñas, si existieron los banners, y si existieron es decir
las obligaciones sí se ejecutaron lo que yo no tengo claro es
por donde se ejecutaron y voy a mostrar.
Si ustedes ven se hizo la, el banner de Facebook, se hizo la
transmisión en vivo de YouTube Live, se hicieron todas las
publicidades enunciadas, las transmisiones en cadenas
nacionales, tantos, tanto lo ejecutaron que quiero que vean
esto compañeros que ahí salió una noticia que casualmente con
la difusión del evento milagro económico, apareció una serie
de cuentas falsas en redes sociales para promover la
alcaldía, este es una investigación del medio Colombia Check,
que dice Cómo funciona la bodega del alcalde y en medio del
evento milagro económico, aquí lo que dice esta investigación
de Colombia Check, es que se crearon cantidad de recuentas en
redes sociales para promover la narrativa de milagro
económico de Bucaramanga, no es una difundir la oferta
institucional eso es posicionar al alcalde, lo que me queda
duda es como hicieron porque nada es gratis en lo público si
ejecutaron las por algún lado se le pagó a esta persona, cómo
hicieron? y quiero que por favor nos aclaren acá cómo fue que
ejecutaron estas actividades incluso, estas actividades
bastante reprochables de crear bodegas en redes sociales para
difundir una narrativa de la alcaldía, entonces pues esa es
mi pregunta presidente, muchas gracias.
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Carlos Felipe
Parra Rojas, por su participación honorable concejal Silvia
Moreno tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Gracias señor
presidente por el uso de la palabra, doctor Luis Gonzalo muy
buenos días bienvenido al concejo, bueno empezar diciendo que
me uno al comentario de mi compañero Jaime Andrés Beltrán, lo
respeto me parece agradable el comentario en cuanto a ser
visible al IMEBU en eventos sociales, culturales y políticos,
pero estos eventos sociales culturales y políticos deben
tener resultados que vayan conforme al plan de acción y la
misionalidad del IMEBU, pero bueno usted ya sabe cuáles son
las consecuencias de estar ahí en esta cartera, mis
preguntas es usted ya ejecutó el presupuesto que tiene para
todo el año en el primer Q? como lo dice en el informe de
gestión y como usted no lo acaba de exponer acá, tiene usted
en su informe de la página 3 a la 61 una ejecución del plan
de acción del 38% a comparación de la ejecución del
presupuesto del 70% lo cual considero debe haber algún error
en el balance porque está las cifras no cuadran importante
leer la revisión allá con su equipo de trabajo, me voy a
enfocar en una pregunta que le he venido haciendo desde hace
tiempo y no he tenido la respuesta y es con respecto al
proceso del demandante Diego Fernando Camacho, en su informe
no nos da mucha información simplemente que hay una
resolución, una sentencia de obedezca y cúmplase, quisiera
nos ampliara la información con respecto al demandante Diego
Fernando Camacho, señor presidente por el uso de la palabra,
muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Silvia Moreno
vamos entonces ahora a darle las respuestas.

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERRERÑO: Presidente,
doctor.

PRESIDENTE: sí quien me llama?

INTERVENCION H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presidente
para solicitar el uso de la palabra

PRESIDENTE: Honorable concejal Carlos Andrés Barajas de
manera virtual tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN H.C.CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente
muchas gracias agradecerle primero al presidente que me
permite la conexión remota, estoy en una en, un reposo
obligatorio primero pues reconocer el trabajo que se hace
desde el IMEBU doctor Gonzalo, hace usted una buena tarea en
recuperar ese emprendimiento convertir a Bucaramanga a una
ciudad emprendedora en una ciudad que recupera su economía,
yo me quiero referir a tres puntos muy específicos y uno es
que en el año 2020 cuando terminó la pandemia estaba
terminando la, el aislamiento, vino la entonces
vicepresidenta que he hecho hoy el gobierno de Italia la
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piden extradición Marta Lucía Ramírez y nos prometió una gran
mentira que es convertir a Bucaramanga en un piloto para
transformar doctor Gonzalo a Bucaramanga en ese escenario de
fortalecimiento de la economía de a pie y ese proyecto como
una política de fortalecimiento en la política pública de
fortalecimiento de espacio público nunca se dio nosotros hoy
queremos que usted nos ayude desde el IMEBU a mirar cómo se
fortalece ese escenario de evitar que el vendedor
estacionario que por la corte constitucional tiene unos
derechos adquiridos, ese vendedor en la calle que lleva 25
años vendiendo medias, correas, forros para celular,
etcétera, lo primero que le toca hacer es asegurarlo del paga
diario, le toca asegurar los $20.000 o $30.000 del paga
diario y ahí sí empezar a asegurar la comida para su
familia, entonces lo que nos toca hacer doctor Gonzalo es
trazar líneas estratégicas de cómo acaban con esos gota gotas
miserables que humillan y maltratan a esas personas que todos
los días genera economía informal, al tendero, a la persona
que está empezando con su salón de belleza, etcétera, hay que
trazar líneas estratégicas con entidades financieras o con
otras entidades que se permita ese crédito blando y ese
crédito fácil, para erradicar de Bucaramanga el gota gota,
esa economía de a pie puede ser un éxito y usted puede ser
pionero en dejar los primeros pasos para que eso sea en
Bucaramanga.
Nuestros vendedores estacionarios, nuestros vendedores
informales, hoy sufren ese agobio por la, por el gota a gota,
es una miseria lo que lo que ellos viven por culpa de
personas inescrupulosas ,que cobran al 20%, al 30%, incluso
atreven a cobrar hasta el 40% de interés por eso hay que
trazar líneas estratégicas y ese debe ser un avance en sus
propósitos desde el IMEBU que se articulen con estrategias
desde la secretaría del DADEB y desde la Secretaría de
Desarrollo, ahí logramos nosotros dignificar a nuestros
vendedores informales otra gran línea estratégica y como uno
de los concejales que modificó grandes artículos en el plan
de desarrollo logré incluir acompañamiento con otros
compañeros, una propuesta de tramitar cinco mil hojas de vida
para generación de empleo y esa articulación que hoy el IMEBU
adelanta a través del Sena logra grandes resultados,
En donde podemos mostrar que Bucaramanga es una ciudad que
aumentan sus índices de empleabilidad, aumenta sus índices de
habilidad ,Y eso nos permite a nosotros ser Pioneros de
grandes generaciones por eso reconocerle su trabajo invitarlo
a que fortalezcamos esos grandes trabajos a través de las
mujeres, cabezas de familia, que son emprendedoras a través
de la estrategia del programa crea, ahí podemos apoyar a
mujeres grandes emprendedoras, concejal Luis Fernando que es
un gran generador de apoyo a la mujer puede darse de que las
mujeres también pueden ser grandes emprendedoras y grandes
luchadoras Y si el del IMEBU se les apoyan esas iniciativas
pues indiscutiblemente vamos a tener emprendimientos valiosos
importantes en Bucaramanga que nos permitan fortalecer
escenarios de economía en nuestra ciudad, apuéstele doctor
Gonzalo al tema de la de la economía a pie, al tema de acabar
el gota, gota, concejal Silvia, me permites.
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PRESIDENTE: Muchas gracias.

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidentes
que interrumpen al director no dejan que uno termine la
participación Permítame que la concejal Silvia termine hablar
con el director y ahí sí ya termino la intervención.

PRESIDENTE: honorable concejal Muchas gracias, necesita un
minuto concejal Carlos Barajas, bueno muchas gracias
honorable concejal tenemos algún problema con la conexión.

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente
es que la concejal Silvia no deja que el director nos escuche
entonces ahí Yo es que yo estoy en receso obligatorio aquí y
me toca virtual pero merecemos el mismo respeto como los que
están allá, entonces ahora sí que ya la concejal Silvia
terminó hablar con el doctor Gonzalo entonces ahora sí doctor
Gonzalo si me sigue escuchando le agradezco.

PRESIDENTE: Gracias concejal

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Se vuelven
es un canto a la bandera presidente porque nadie escucha
gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias por ese importante aporte en el
día de hoy honorable concejal, doctor Luis Gonzalo director
del IMEBU atento a darle las respuestas quince minutos para
darle las respuestas a los honorables concejales, bienvenido
una vez más.

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: Muchas gracias presidente, bueno agradezco a todas las
intervenciones realmente son todas intervenciones muy buenas
y entiendo que van en pro del beneficio tanto de la alcaldía,
como como el IMEBU voy a empezar con el concejal Sanabria.
Concejal Sanabria pues decirle que afortunadamente estamos
discutiendo si se vendió, si se vendió tanto o no sé, o no se
vendió tanto en el derecho de petición y nosotros ya
requerimos a Wilson para que realmente nos confirme las
cifras y al igual concejal Sanabria Yo también he hablado con
varios empresarios y varios personas que participan en este
tipo de ferias tanto en la de David como la de, como la de
Wilson y decirle que en la misma el concejal en la misma
feria, en la misma feria tanto de David como de Wilson se
instalan para que la gente se inscriban a la siguiente feria,
entonces ahí es lo que a mí me parece pues muy extraño porque
si la gente no le va bien si la gente se queja de las ventas
se queda etcétera pues no sé inscribirían en la siguiente
feria y normalmente para ninguna de esas dos ferias hay cupos
en el mismo, en la misma feria se acaban, este año todos los
que participan ya no hay más estand ni para David ni para
Wilson están full copados entonces, voy a ver si logro
porque es que no lo que nosotros hacemos es un apoyo pero lo
hacemos a través de Neomundo pero voy a ver si este año
podemos dentro de las obligaciones que él reporte y ojalá
estand por estand el volumen de ventas y me voy a yo
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normalmente voy todos los días pero el último día me voy a la
tarea de sacar una muestra y preguntar cuánto ha sido, cuánto
han sido las ventas y tratar de sacar un promedio que sea más
ajustado a la realidad, eso me comprometo con usted que lo
hago igual lo voy a hacer en la feria de la semana de la moda
que el lanzamiento fue ayer, antier perdón y por fin
Bucaramanga les quiero contar concejales por fin Bucaramanga
vamos a tratar de recuperar esa feria que estuvo en los tres
primeros lugares del mundo que era la feria de la moda, la
feria Eimy, la alcaldía va a apoyar este evento liderado por
ASEÍGRAFO a través de Frankie.
Entonces es una buena noticia para la ciudad, respecto a
quién paga los hospedajes? concejal Sanabria normalmente en
tanto en esta feria como la nacionalidades, como la mayoría
ferias del mundo los principales compradores normalmente
siempre son invitados y se les cubre el hospedaje, el
transporte, la alimentación, llevarlos traerlos, los
consienten a dos manos, eso es algo muy normal en las ferias
y esos esos costos y esos gastos van cubiertos directamente
por los organizadores de la feria, nosotros no giramos
absolutamente nada ni a los hoteles, ni lo único que nosotros
giramos es para el cubrimiento de un espacio físico a través
de Neomundo y listo esos son sus dos puntos y comprometerme
a que este año en el último día Alexandra vamos a llevar un
equipo de unas diez, doce personas y tratar de sacar datos
estand por estand y al final tener un estimado que lo vamos
esto lo vamos a hacer sin que sin que bueno sin que lo sepa
no y poderlo comparar con el informe que nos pase ASOINDUCALS
y sí efectivamente como usted lo manifiesta, la primera feria
del año normalmente no es tan buena como como la segunda
feria del año pero lo que sí le puedo garantizar concejal que
después de la feria de la moda y después de la feria del
calzado ahorita en julio, se va a generar de verdad bastante
trabajo para este sector de la de la economía pues que pesa
tanto en la ciudad, concejal Marina usted me habla de 104 CPS
y calcula que era antes era un 10% pero si usted mira los
resultados del instituto y los compara porque es que 104 al
igual que usted me dice a mí 104 parece mucho pero comparado
con qué comparado con un 10% que era antes pues qué hacía
cuáles eran los resultados antes del instituto, más inclusive
hemos ya estamos por el orden de las 110 CPS y le aseguro que
todas esas CPS tienen trabajo no estoy hablando de que en el
instituto.

PRESIDENTE: Tiene diez minutos más doctor Luis Gonzalo

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: En el instituto pues no creo que exista burocracia, la
concejal Marina hace una apreciación muy válida y es que como
que no lo que yo muestro acá no está como ordenado no está no
pretende cumplir una serie de metas y efectivamente o
efectivamente no, concejal Marina existe un plan de
desarrollo y en ese plan de desarrollo el Instituto municipal
de empleo de fomento empresarial tiene unos cumplimientos en
ese plan de desarrollo con base en ese plan de desarrollo
nosotros tenemos cuatro misionalidades que las he recalcado
en todos los, en todas las intervenciones que he tenido en el
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concejo y es y esas cuatro son las que le apuntan al plan de
desarrollo entonces si hay un plan, si hay unos objetivos
específicos, si hay un objetivo generales y la idea y lo que
nosotros hacemos es apuntarle al cumplimiento del plan de
desarrollo a través de nuestros presupuestos y nuestros
presupuestos lo cumplimos a través de los cuatro, de las
cuatro, frentes de trabajo de los cuatro, misionales que
nosotros tenemos y adicional a eso hacemos otras muchas cosas
más que pretenden mejorar la calidad de vida de los
bumangueses, lo otro es nosotros hablamos de las ferias, de
los emprendimientos, de los centros de desarrollo
empresarial, de mi barrio, de reactivación económica,
etcétera, pero Marina recordemos que Bucaramanga y usted esa
cifra tiene que tener muy clara, casi el 97% de lo que existe
en Bucaramanga es microempresa y es el sector que más fue
golpeado ahora recién pasado el COVID, Sí? nosotros no somos
un Manizales, nosotros no somos un Medellín, Sí? porque la
economía nuestra está conformada por microempresarios, por
microempresarios entonces es por eso que pues casi la mayoría
de nuestras actividades van en torno a mejorar, ayudar a este
tipo de empresas Yo quiero compartir pantalla un segundo para
mostrarle, se me quedo la gráfica? un momento.
Yo quiero concejal Marina, usted me hacía ahorita y no pues
no lo voy a hacer con otro, con otras ciudades y sí me
gustaría mucho concejales que me prestara un poquito de
atención aquí en lo que les voy a mostrar y ya lo advertía el
concejal Nelson mantilla, Medellín tiene $14.000.000.000.000
(Catorce billones de pesos) en el cuatrienio de los cuales
EPM solamente EPM le da $7.000.000.000.000 (Siete billones de
pesos) si usted y usted me dice que Medellín está volando,
que Medellín es la pepa de la corona, que Medellín, Medellín
pero si usted compara Esos son los últimos 13 meses
consecutivos la franja amarilla es la tasa de desempleo de
Medellín, y la línea verde es la tasa de desempleo
Bucaramanga Marina usted no me puede decir que Medellín está
mejor que nosotros por lo menos en desempleo y si no hablamos
de y si nos vamos a hablar de informalidad nosotros hemos
reducido doce puntos en informalidad Y si hablamos de
personas profesionales que hoy trabajan en la ciudad y que no
se han ido de Bucaramanga hemos crecido doce puntos desde el
año 2012 hoy estamos en el 38% de profesionales trabajando en
Bucaramanga, ahora bien miremos estas dígame no, no han
estado en los últimos tiempos ni siquiera cercano a la tasa
de desempleo Bucaramanga, el último informe del DANE
Bucaramanga tiene una tasa de desempleo 8.5 y Medellín del
10.2, no están ni cerca, entonces no es como, obviamente
Medellín es una ciudad mucho más ahora Marina usted también
hablaba de tecnología y Bucaramanga pasó del puesto 17 a ser
la tercera ciudad en lo que tiene que ver con ciudades
inteligentes, con tics pero Marina pero son datos yo no esos
datos no los saco yo y este dato que le estoy mostrando es
del DANE, entonces pues yo no sé qué otra entidad pueda dar
una cifra diferente a la que él DANE y aquí está la gráfica
mire ese Medellín y ese Bucaramanga y la verdad me siento muy
orgulloso de ese 97% de emprendedores de la ciudad de
Bucaramanga de la microeconomía que han hecho que Bucaramanga
se reactive y le puedo y se lo podría hacer con otras tazas
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porque es que la menor tasa de desempleo del país la tiene
Bucaramanga, si oyeron la intervención el otro día a la
señora del DANE la nueva directora del DANE Colombia espera a
diciembre 31 estar en un solo dígito en tasa de desempleo,
nosotros la tenemos trece meses seguidos y dieciséis meses no
consecutivos, entonces ahí trato Marina y de traer una
realidad que me pues realmente me parece, me parece muy
importante que pues reconocerle a la ciudad de Bucaramanga y
a toda su gente de Bucaramanga empresario, microempresarios,
concejales, líderes, etcétera, esta estas tasas de desempleo.
Marina me preguntaba por los aliados estratégicos COOPFUTURO
tiene colocados $990.000.000 (Novecientos noventa millones de
pesos). CORFAS tiene colocados casi $900.000.000 (Novecientos
millones de pesos) y FUNDESAN tiene colocados $1.000.000.000.
(Mil millones de pesos) $1.070.000.000 (Mil setenta millones
de pesos) ahí se han dividido los $2.924.000.000 (Dos mil
novecientos veinticuatro millones de pesos) que tenemos
colocado hoy y como puede observar si de pronto eso quería
mirar la concejal Marina la es muy equitativo la colocación
de todo, de cada uno de los tres aliados estratégicos que
tenemos en banca ciudadana o sea prácticamente tienen un 33%
y un 34% de colocación, de igual manera hay algo concejal
Marina pues que no lo quiero dejar pasar por alto pero
considero con todo respeto es una mala interpretación de lo
que me decía la concejal Marina que nosotros pues no sé si de
manera irresponsable estamos trabajando en déficit y eso no
es cierto y le voy a dar una explicación técnica si el
concejo y el presidente me permite le quiero dar la palabra a
la doctora María Victoria que es nuestra contadora para qué.

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: presidente
me permite una moción

PRESIDENTE: perfecto doctor Luis Gonzalo vamos a darle la
palabra a la doctora María Victoria antes para una moción
honorable concejal Marina Arévalo

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presidente
es para aclararle al doctor Luis Gonzalo, no es probablemente
lo transmití de manera equivocada o sea lo que estoy haciendo
señalar con esto que es una naturaleza propia del negocio en
los primeros trimestres por eso lo dije trimestre 1 del 22 y
trimestre 2 del 22 lo que me estoy, lo que básicamente quiero
dejar en claro y si quiere se lo socializo más tarde doctor
Luis Gonzalo es que 2020,2021,2022 no hemos cumplido la
ejecución presupuestal, no hemos cumplido lo presupuestado
por tanto en gastos de inversión como en gastos de
funcionamiento, a eso básicamente es que iba mi mensaje creo
que lo que me va a explicar pues si quiere hacerlo hágalo
pero es claro o sea la discusión no es esa la discusión es
sobre la ejecución de los recursos presupuestados.

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: Correcto, Perdón correcto concejal Marina, ¿pero es
que yo le entendí que nosotros cómo hacemos para trabajar con
un déficit?
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PRESIDENTE: Vamos a darle la palabra a la doctora María
Victoria Ramírez, bienvenida al concejo de Bucaramanga tiene
el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DRA. MARIA VICTORIA RAMIREZ CONTADORA IMEBU:
Gracias honorable concejal muy buenos días a concejo en pleno
en atención al palabra que me otorga el concejal, me permito
presentarle una breve un breve resumen a la honorable
concejal Marina en lo que tiene que ver con el supuesto
déficit que de pronto analiza de manera inequívoca le voy a
presentar los datos de la ejecución presupuestal que el
presupuesto definitivo con corte al informe del tercer
trimestre, nosotros tenemos un presupuesto de $6.974.000.000
(Seis mil novecientos setenta y cuatro millones de pesos) de
los cuales como lo analizan en el informe de gestión que
presenta el doctor Luis Gonzalo hay $3.956.000.000 (Tres mil
novecientos cincuenta y seis millones de pesos) comprometidos
de los cuales comprometidos honorable concejal quizás de
pronto fue el término que se utilizó en la presentación pero
están comprometidos de los cuales se deben de pagar 3250

PRESIDENTE: Continúe doctora no se preocupe

INTERVENCIÓN DRA. MARIA VICTORIA RAMIREZ CONTADORA IMEBU:
$3.261.000.000 (Tres mil doscientos sesenta y un millón de
pesos) y hemos pagado a marzo $694.000.000 (Seiscientos
noventa y cuatro millones de pesos), referente a que
trabajamos con déficit presupuestal creo pues haberle
otorgado un breve resumen en cuanto a las cifras y frente al
déficit que menciona de los estados financieros en el link
donde están debidamente publicados, en los ingresos que
nosotros tenemos con corte a marzo fueron de $1.762.000.000
(Mil setecientos sesenta y dos millones de pesos) de los
cuales pagamos, gastamos efectivamente $832.000.000
(Ochocientos treinta y dos millones de pesos) con un
resultado del ejercicio intermedio de $930.128.055
(Novecientos treinta millones ciento veintiocho mil
cincuenta y cinco pesos) y en estado financieros hay
utilidad y en presupuesto hay compromisos, los compromisos se
reflejan por, porque se compromete hasta octubre, noviembre o
diciembre pero se va pagando en la contabilidad nosotros
manejamos la causación y en los en el presupuesto manejamos
el principio de caja, honorable concejal si tiene alguna
inquietud con el mayor de los gustos

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presidente

PRESIDENTE: Honorable concejal Marina

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Gracias,
bueno doctora primero le solicito que retire su término
inequívoco porque la verdad nosotros nos basamos en el
informe de gestión, en la ejecución presupuestal, el trabajo
que hace el equipo, es con la información pública disponible,
por eso le aclaré es posible que sea un tema de
interpretación, de mi preocupación que la resumo en que en el
IMEBU en ninguno de los cuatro años se ha cumplido la
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ejecución o el presupuesto la ejecución presupuestal y el
otro punto que quisiera es que puede que haya diferencias
porque nosotros trabajamos con la información que está
expuesta, pero siempre y eso no es solamente el IMEBU siempre
tenemos diferencias entre lo que muestra el informe y lo que
muestra la ejecución en el POAI, entonces para este caso
nada más tenemos $562.000.000 (Quinientos sesenta y dos
millones de pesos) de diferencia. Yo nunca he podido entender
por qué no existe una igualdad en las cifras que se publican
Y eso como le digo no es solamente del IMEBU, es de la
secretarías es de los demás institutos, entonces no es que
aquí yo traiga cifras equivocadas porque es un trabajo
juicioso que hacemos con el equipo y el mensaje doctor Luis
Gonzalo revise la ejecución de sus cuatro años y en ninguno
se ha cumplido el presupuesto, en ninguno siquiera le doy los
porcentajes que tengo acá que le pueden servir de guía por
ejemplo en los gastos en el 2020 la ejecución fue el 58% en
el 2021.

PRESIDENTE: honorable concejal listo

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Sí señor

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias concejal Dr. Luis
continúe

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: Con todo gusto retiramos la palabra inequívoco y no
tengo ningún problema concejal Marina, nos podemos reunir
aquí en su despacho en mi oficina y revisamos cifra por cifra
y yo lo que quiero es que dejarle claridad sobre eso concejal
Luis Ávila

PRESIDENTE: Disculpe doctor Luis Gonzalo concejal Carlos
Parra una moción

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: una precisión
idiomática para el debate que han estado hablando de la
palabra inequívoco es equívoco, inequívoco es lo contrario
para que tengamos en cuenta.

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU:: no sí seguro tiene toda la razón concejal y nunca más
se me va a olvidar, cuando lo dije lo pensé pero creí que no
se han dado cuenta gracias, concejal Luis Ávila lo que tiene
que ver con el con el impacto bueno primero que todo le
agradezco su intervención la verdad, lo que tiene que ver con
el impacto de microcréditos Sí hemos realmente sí se ha
mejorado concejal Ávila, nosotros hoy en día ya podemos decir
que el 12% de nuestros créditos de banca ciudadana hoy están
en el sector rural esa cifra era muy muy por debajo y le
quiero contar otra cosa no es que el sector rural vaya al
instituto a pedirnos créditos es que nosotros vamos al sector
rural a ofrecerle los créditos y otra cosa concejal Ávila, ya
está listo y vamos a destinar $700.000.000 (Setecientos
millones de pesos) exclusivamente para el sector rural si la
persona no es del sector rural, no tiene acceso a los
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$700.000.000 (Setecientos millones de pesos) a los créditos,
hasta que se agoten esos setecientos y si no se agotan de
aquí a diciembre que nosotros hicimos una investigación si
hay mucha necesidad pero bueno el problema no porque la
verdad es pues es como nuestra obligación a nosotros nos toca
ir a buscarlos para que para que tomen los créditos, pero en
eso le doy un parte de tranquilidad a concejal y qué bueno
que nos preocupemos por el agro ya estamos en el orden del
12% y vamos a destinar $700.000.000 (Setecientos millones de
pesos) para el sector rural, lo de la OIT hombre cómo le
agradezco realmente que primero que haya estado pendiente de
las redes concejal Ávila y aprovechar para contarles que es
la primera vez que Bucaramanga logra firmar un convenio de
cooperación internacional, con la organización Internacional
del trabajo, eso lo hicimos en cooperación con la gobernación
de Santander, la alcaldía de Bucaramanga a través del IMEBU,
y la, y la OIT donde ellos ponen el 50% de los recursos, es
un convenio por 1.143? $1.143.000.000 (Mil ciento cuarenta y
tres millones de pesos) y la idea concejal Ávila es formar a
mil personas de Bucaramanga y su área metropolitana, área
metropolitana serán quinientos y Bucaramanga serán otros
quinientos formarlos en habilidad en, inteligencia
artificial que tanto se está demandando que ese ya está ese
ya está escogido, en análisis de datos, en Excel, bases de
datos, etcétera que ese también ya está listo y la semana
entrante van a empezar unas mesas técnicas con los
empresarios para que ellos directamente nos digan qué está
necesitando el empresariado o sea las grandes empresas que
están necesitando en la ciudad para nosotros prepararlos y
capacitarlos para que puedan tener acceso a un empleo formal
y adicional a eso contarle que estos diplomados con la OIT
tienen una validez a nivel internacional o sea va a ser para
nuestra gente Bucaramanga y su área metropolitana realmente
algo, algo valioso.
Con las Unidades Tecnológicas y otras universidades, estamos
dispuestos a trabajar con todos este tipo de universidad la
semana pasada tuvimos una reunión con la UCC, con las
unidades tecnológicas ayer estuve reunido con IMPULSA en
Bogotá y con las Unidades Tecnológicas va a ser el Aliado
estratégico entre IMPULSA, Gobernación y la alcaldía de
Bucaramanga concejal Ávila para montar el ZASCA en
Bucaramanga, que conocí ayer el de uno de los que tiene
Bogotá y creemos que con las Unidades vamos realmente va a
ser un proceso muy muy exitoso este ZASCA en Bucaramanga,
entonces con ellos sí hemos trabajado adicionalmente con las
Unidades pues hemos tenido ferias con las Unidades es un
Aliado de verdad bastante importante para nosotros las
Unidades y el resto el resto de universidades.
Concejal Carlos Parra, que hace referencia al contrato por
los $25.000.000 (Veinticinco millones de pesos) efectivamente
concejal todo como usted lo como lo manifestó es
completamente cierto ese es un contrato que se hizo por, cómo
se llama por invitación o sea se hizo todo el proceso todo el
proceso en el SECOP la persona que se ganó el contrato no lo
alcanza no lo hubiera alcanzado a cumplir por eso ese mismo
ese mismo día se hizo un acuerdo entre la persona que se lo
ganó y nosotros no era capaz de cumplirlo porque era el
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montaje, era todas las pautas como usted bien lo mencionaba,
entonces no se alcanzó a ejecutar ese contrato, sin embargo
le quiero decir que el Instituto estaba muy interesado en
participar en ese evento, por qué? primero porque era un
evento que nos iba a dar visibilidad a nivel nacional a
nosotros lo que nos interesa desde el Instituto es todo lo
que nos puede ayudar a los temas de reactivación económica se
iba a hablar de tasa de desempleo, se iba a hablar de
informalidad y de muchas cosas inherentes al instituto
municipal dentro de fomento empresarial, usted me pregunta
bueno eso no hubo pues obviamente cero desembolsos quién pagó
todo lo que nosotros íbamos a hacer lo pagó comunicaciones de
la alcaldía, entonces ellos terminaron asumiendo el costo de
todo este evento pero sí era un evento en el que sí queríamos
participar el Instituto, no queríamos pasar desapercibidos
queríamos que y IMEBU estuviera presente y fuera nombrado y
lo que buscábamos sencillamente concejal Parra era
visibilizar la ciudad de Bucaramanga y que esto a nosotros
nos sirviera, que usted habla de bodegas no de respecto a las
bodegas que usted no tenga nada que decir no conozco ni que
era cómo se hace una bodega entonces no voy a hacer
referencia a las bodegas.
Al concejal Jaime Beltrán que pues también agradezco mucho su
intervención la verdad aprecio mucho lo que dice, ahí lo que
decía el concejal Beltrán nosotros sí llevamos un
cumplimiento ese 38% concejal ventral hace referencia al
cumplimiento del primer Q Sí cuando deberíamos llevar
veinticinco o sea tenemos un Gap de 13 puntos de cumplimiento
en el primer Q del 38% y en el año acumulado en el cuatrenio
llevamos un cumplimiento del 8% del 87% de lo que nos hace y
estamos seguros que vamos a terminar en cumplimiento del 100%
concejal Sanabria como le decía a la concejal Marina sí
necesitaríamos, esos grandes eventos grandes empresas pero
recordarle también como le decía la concejal Marina, el
concejal Jaime Andrés es que Bucaramanga vuelvo y le digo el
96.7% de los negocios son micros negocios gente que está pues
tratando de sacar adelante sus emprendimientos y esa hacia
allá donde nos hemos volcado, pero no hemos dejado las
grandes empresas ahí tenemos el apoyo a, al empleo joven
donde ya hemos al corte de diciembre 31 hemos dado del 2022
10.000 subsidios este año que hemos presupuestado dar otros
8.000 subsidios etcétera, entonces esos son como los apoyos
a, al empresariado grande, pero sí deberíamos como tratar de
como usted lo manifieste y como lo manifiesta la concejal
Marina como tratar de también de mirar en las empresas
grandes pero son tantas las necesidades que tenemos hoy en
ese 97% que es prácticamente donde hemos volcado el
presupuesto, el presupuesto del instituto, concejal Ávila se
me olvidaba usted también hacía referencia a los en la en la
agencia de empleo nosotros en la agencia de empleo qué pena
se me olvidaba hemos 3143 empleos?, hemos colocado ya 3143
puestos de trabajo una cifra bastante importante y aquí lo
más importante es que el 60% de esos han sido personas con
algún título técnico, tecnológico o profesional y como le
decía ahora la concejal Marina Bucaramanga ha sido de las
ciudades que más ha crecido en tasa de ocupación de
profesionales teníamos un promedio del 2012 al 2019 el 26% de
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profesionales colocados en la ciudad de Bucaramanga hoy
estamos en el 38% en los últimos tres años de esta
administración.

INTERVENCIÓN H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presidente una
moción

PRESIDENTE: Discúlpeme honorable concejal Tito

INTERVENCIÓN H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias
presidente es para aportar algo director respecto del tema de
empleo, algo importante lo mencionamos, presidente en el
último debate es sobre la identidad del instituto que no
solamente fortalece el empleo de aquellos que se acercan al
instituto a solicitar una ayuda en materia de empleo
director, sino la función del instituto en evitar el
desempleo que es la otra cara de la misión o la cara misional
del instituto que es cómo nos adelantamos un poquito para que
la ciudad de Bucaramanga tenga otras opciones y evitemos el
desempleo la pregunta va es director en materia de la
prevención frente al desempleo con colegios públicos que lo
hablamos en algún informe no sé si fue el pasado el
antepasado preguntarle sobre qué posibilidad existen de que
pudiéramos desarrollar esas alianzas con los Colegios del
municipio exactamente cursos décimo y once y aquellos
colegios que tienen una línea técnica por ejemplo que no
solamente salgan con conocimiento sino con habilidades de
emprendimiento, hay actualmente alguna línea dentro del
instituto que esté enfocada en la prevención del desempleo?
pero que la pudiéramos entrelazar con el enfoque de nuestros
jóvenes, porque creo que nuestros jóvenes pueden salir y lo
digo porque estuve con una directora de un colegio en estos
días hablando y me decía pues aquí se le da digamos la parte
técnica pero aquí que ellos salgan con el espíritu
emprendedor es un reto que tenemos, cómo pudiéramos a través
del IMEBU director en este semestre entrelazar esas líneas de
emprendimiento y poder fortalecer a nuestros jóvenes en
Bucaramanga que sé que tienen potencial pero necesitan
capacitación? muchas gracias director

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU:: Concejal le responde inmediatamente ya hemos tenido
la oportunidad de asistir a dos colegios para hablarle a los
muchachos de temas de emprendimiento, de temas de cómo
cambiarles un poquito de ese chip de necesariamente salir a
emplearse sino generar empleo recuerden que de que entré al
IMEBU yo les decía a ustedes que las empresas generan empleo
pero también el autoempleo y los emprendedores también
generan empleo entonces sí hemos estado si hemos estado en
los colegios y ahí hay algo muy importante concejal y es lo
que se hace a través de los vive digital, los vive digital
son realmente son muy activos en temas de jóvenes de colegio
que, y allá también se les da un tratamiento para tratar de
mejorarles un poquito ese chip y puedan ser personas
emprendedoras, concejal Silvia hacía referencia al 38% y al
70% del 38% es lo que corresponde al Q y el 70% es lo que
corresponde al año ,de este año y el 87% de lo que
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corresponde al cuatrienio, respecto a Diego Camacho pues nada
pedirle excusas porque seguramente o seguramente no pues se
nos pasó informarle pero esto fue algo que ya se concilió
desde casi desde mitad del año pasado, Diego Camacho se logró
conciliar con él eso está eso ya después eso ya está pago y
por favor para mandarle a la concejal Silvia hoy el resumen
de lo que se hizo con Diego Camacho, al concejal Barajas lo
del gota a gota concejal Barajas nosotros tenemos listo el
acuerdo y el convenio para firmar estamos esperando que la
Fintec organice unos temas financieros para ellos poder salir
a colocar los recursos y de igual manera para el gota gota
pues tenemos los créditos para para personas reportadas
concejal Barajas el resto pues casi no le entendí pero yo me
comunico con usted para que me cuente sus inquietudes por
último concejal Ávila también contarle que la agencia de
empleo hemos duplicado las empresas con las que estamos
trabajando hoy estamos casi con 450 empresas veníamos de
trabajar con 180, 190, 200 empresas hoy son duplicadas, la
hemos duplicado y ellos son los que nos los que nos piden a
nosotros los puestos de trabajo y los que nosotros los
queremos cumplir, entonces haber crecido en la agencia de
empleo, haber crecido en banca ciudadana tener casi
$27.000.000 (Veinte y siete mil millones de pesos) de bancas
ciudadana ir a todos los barrios de la ciudad a todos los
corregimientos de la ciudad era hacer tomas en los
corregimientos etcétera, Ahí están representados los 104 CPS
que hacía referencia la concejal Marina, Diego Camacho se le
se le cancelaron cuánto $56.291.749 (Cincuenta y seis
millones doscientos noventa y un mil setecientos cuarenta y
nueve pesos) de un proceso que es de que realmente yo lo vi,
lo vi muchas veces y tenía todo el derecho a tal vez a y por
eso se falló, se falló a favor de él yo le mando el resumen
de lo hecho creo que creo que he contestado a todas las
preguntas a la concejal Marina nuevamente ratificarle
presidente estoy dispuesto a venir con mi equipo hasta acá o
que ella vaya a mi oficina y revisemos de pronto, de pronto
la manera de la ah ya se reunió Gracias concejal Marina
entonces creo que no me queda nada pendiente no sé concejal
Parras y respecto a ese contrato quiere que lo miremos quiere
que lo revisemos quiere que le amplíe

PRESIDENTE: Honorable concejal Carlos Parra

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: ¿No pues con la
información que me dio suficiente, pero es grave por qué?
Porque a todas las decisiones públicas les rige el principio
de planeación que implica que usted no ejecuta o no programa
un contrato y no lo firma sobre un evento que no se puede
ejecutar o sea eso no es algo no es una casualidad es una
causalidad de acciones desorganizadas por parte de la
institución y eso tiene detrás un principio de planeación que
se incumplió que es una falta disciplinaria incumplirlo,
entonces esta acta tiene que ser enviada a personería porque
fallaron el principio de planeación y la otra pregunta es
dónde la oficina de comunicaciones puede cubrir esto?, por
qué? porque la administración es descentralizada y
descentralizada por una razón, además la oficina de



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie: Página 36
de 41

comunicación ya tiene un presupuesto y un rubro y unas
asignaciones que hacen parte de su función cada vez que a
nosotros nos presentan algo y nos dicen lo hicimos in House y
por lo tanto no genera costo es una absolutamente mentira,
porque lo que usted hace in House es también horas de la
gente tiempo de trabajo CPS que pagan honorarios que van a
los gastos de funcionamiento de la alcaldía es decir lo
público no hay nada gratis nada absolutamente nada, como
dijeron usted no estaba en esa época cuando hicieron el logo
Bucaramanga City ón y dijeron no costó nada porque lo hicimos
in House mentira lo hicieron las personas que están pagas por
la alcaldía lo que pasa es que no hubo un contrato específico
para eso, aquí igual tampoco es que no costó nada costó lo
que pasa es que el presupuesto salió de otro lado y eso pues
es grave porque si uno tiene que programar las ejecuciones
contractuales tiene que ejecutarlas de medio de lo que es
realizable y no licitar y abrir y entregar un día después que
ya terminó el evento eso falta al principio de planeación
entonces pues esta acta tiene que ser enviada a la personería
para ese propósito.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Marina Arévalo

INTERVENCIÓN H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presidente
bueno yo me sumo a la solicitud del concejal Carlos Parra de
enviar esta acta a los entes de control, porque voy a hacerle
dos aclaraciones doctor Luis Gonzalo, nosotros estamos
ensillando la mula antes de cargarla porque, respeto la forma
como ustedes están haciendo la contratación pero no la avalo
y es a la constancia que quiero dejar porque es clarísimo en
la gestión pública cómo es que yo debo gastarme los
recursos?, si bien existe una posibilidad de compromiso de
explicación no es válida a la luz de la ejecución fiscal que
se debe hacer simplemente le dejo un interrogante que llega
si llegara a suceder un imprevisto en junio en el segundo
semestre en el próximo semestre cómo vamos a salir nosotros
en ese imprevisto si ya tenemos comprometido lo que no ha
ingresado a la entidad? y la segunda aclaración presidente
que quería hacerle es sobre la el Paralelo que hago con los
proyectos de Medellín, la información que le mostré de doctor
Luis Gonzalo no es una reforma estructural es una forma como
usted debe visualizar el IMEBU en su salida para que tenga
mucha más repercusión en su objeto misional eso es
simplemente, gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Marina, para la
despedida doctor Luis Gonzalo.

INTERVENCIÓN DR. LUIS GONZALO GOMEZ GUERRERO DIRECTOR DEL
IMEBU: Concejal Marina entendido, concejal Carlos Parras pues
atentos, estaré atento a resolver el ese inconveniente
realmente sí la planeación pero muchas veces en la planeación
concejal Parra pueden fallar al, pueden fallar cosas y no por
eso y no por eso pues haber existido dolo o mala fe etcétera,
estaremos, estaremos atentos. Agradecerles a todos por la
presencia por las intervenciones y vuelvo y les digo no
solamente por rendir informes desde acá mis oficinas y todo
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mí y toda la gente que trabaja conmigo está atenta a resolver
cualquier duda cualquier inquietud les deseo un resto de día
y un fin de semana muy bueno.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctor Luis Gonzalo y todo su
equipo de IMEBU, por estar siempre atento a dar las
respuestas a las inquietudes de los honorables concejales,
muchas gracias continuamos con el orden del día secretario

SECRETARIO: Con mucho gusto Señor presidente continuamos con
el quinto punto de orden del día, lectura de documentos y
comunicaciones, no hay comunicaciones, ni documentos sobre la
mesa. Sexto punto proposiciones y asuntos varios no hay
proposiciones señor presidente.

PRESIDENTE: ¿Perfecto no hay proposiciones sí? a ver hay una
proposición radicada secretario vamos a leerla.

SECRETARIO: Proposición: Mediante la presente proposición y
conformidad con el artículo 125 y 192 del acuerdo 031 del
2018 nos permitimos solicitar se sirva citar a la secretaría
de infraestructura del municipio de Bucaramanga con el fin de
que se resuelva el cuestionario de acuerdo a sus facultades,
funciones, competencia y control no han dado con la
contratación directa en virtud a la calamidad pública
decretada mediante acto administrativo 0195 de noviembre del
2022 las preguntas formuladas son las siguientes preguntas.
Sírvase contestar las siguientes preguntas detallando en las
que haya lugar los recursos invertidos dirigido a la
secretaría de infraestructura del municipio Bucaramanga.

1- Sírvase a informar Cuál es el procedimiento que se
estableció desde la secretaría de infraestructura para
solucionar las personas a las que se enviaron las
invitaciones a participar en los diferentes contratos
celebrados.

2- Sírvase informar la fecha en que fueron elaborados los
estudios y diseños para cada uno de los contratos de
obra incluyendo las modificaciones que hayan sufrido los
mismos de tallando cuáles fueron esas modificaciones.

3- Sírvase informar cuáles fueron las razones de hecho y de
derecho que usó la secretaría de infraestructura para
avalar la contratación con un proponente plural cuando
las invitaciones iban dirigidas a personas naturales o
jurídicas.

4- Sírvase informar qué procedimientos adelantó la
secretaría de infraestructura para aplicar la
documentación presentada por cada uno de los oferentes.

5- Sírvase informar el avance actual de cada uno de los
contratos celebrados en virtud de las declaratorias de
calamidad pública mediante acto administrativo 0195 de
noviembre del 2022.

6- Sírvase informar cómo y cuándo se procederá la
contratación de las obras restantes incluidas en el acta
número 002 del 9 de febrero 2023 del Concejo municipal
de gestión del riesgo de desastres los cuales en su
totalidad ascendían a $617.510.591.219,35 (Seiscientos
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diecisiete mil quinientos diez millones quinientos
noventa y un mil doscientos diecinueve con treinta y
cinco centavos).

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas
sírvase a compareciera la plenaria del concejo y sustentarlas
verbalmente la plenaria presentada por Carlos Parra, Marina
Arévalo y Danovis Lozano, señor presidente ha sido leída la
proposición.

PRESIDENTE: ¿Perfecto en consideración la proposición
presentada por los honorables concejales, pregunto a la
plenaria aprueban la proposición?

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor presidente.

PRESIDENTE: ¿Perfecto hay más proposiciones? honorable
concejal Carlos Parra

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, para informarle a la plenaria qué es lo que se
está proponiendo pero además solicitar a la mesa directiva
que por la urgencia y por la relevancia de este asunto, por
favor lo agendemos lo más pronto posible dentro de los
términos legales lo más pronto posible y el alcalde cree que
a nosotros se nos va a olvidar como ciudad que él le entregó
la canalización de la quebrada la iglesia a Martín Tavera se
equivoca, si el alcalde cree que nosotros vamos a dejar como
si nada te contrate una empresa de comunicaciones, una obra
absolutamente relevante para la vida de la gente? se
equivoca, aquí lo que toda Bucaramanga tiene que pedirle y
Empezando por el concejo al alcalde de Bucaramanga es que
rinda cuentas él de frente que nos envía la jefa de
gobernanza que no nos mande un tercero, él por primera vez en
la historia de esta ciudad en los cuatro años que lleva la
alcaldía rindiendo cuentas de frente sobre sus acciones,
respondiendo preguntas tan básicas como: de dónde es idónea
una empresa de comunicaciones para canalizar una quebrada?,
no les parece llamativo eso? no les parece llamativo que el
concepto del EMPAS en una semana cambió y casualmente la
empresa que se ganó el contrato hace unos meses era propiedad
del esposo de la gerente del EMPAS?, jefe de sistemas del
Terminal de transportes de Bucaramanga, no les parece
llamativo eso? pues el alcalde tiene que rendir cuentas él,
porque lo que le canta es el partido de fútbol la empanada,
la fiesta el jolgorio pero no ejercer su trabajo con
autoridad porque no está en el concejo de Bucaramanga porque
no está en el concejo Metropolitano de seguridad pero sí está
de primero en cuanta fiesta y jolgorio tenga la ciudad, hoy
le pedimos que antes de irse, que antes de irse de la ciudad
como alto funcionarios que se van a ir apenas termina el
periodo lo que tiene que hacer es darle la cara a la ciudad
darle a la cara al concejo y decir cómo se atrevió a
entregarle un contrato de $40.000.000.000 (Cuarenta mil
millones de pesos) a una empresa o a un consorcio en el que
está una empresa de comunicaciones para canalizar una
quebrada?, eso se llama jugar con la vida de la gente
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utilizar las preocupaciones de la gente y las necesidades
para que se proteja su vida y su seguridad para amarrar
contratos y en últimas y se lo repito clarito Juan Carlos
Cárdenas está utilizando la contratación de la alcaldía de
Bucaramanga para favorecer los intereses de los clanes de la
corrupción que se han comido a Santander, gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Carlos Parra
tiene la palabra honorable concejal Danovis Lozano.

INTERVENCIÓN H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Gracias
presidente compañeros y compañeras concejales de verdad a
toda la ciudadanía alertamos de esto grave que nos está
dejando el alcalde de Bucaramanga Juan Carlos Cárdenas de
verdad es indignante cómo juegan con las necesidades de la
gente con los recursos públicos que son necesarios para
atender cada una de las diferentes problemáticas, lo que
sucede allá en el barrio San Martín donde hemos asistido
hemos acompañado a la comunidad y ahora con este contrato de
verdad preocupante que contraten a una empresa de
comunicaciones para canalizar la quebrada, hemos denunciado
elefantes blancos pero esto se puede convertir también en un
elefante blanco, no tiene la idoneidad y después de que
descubrimos que el clan Tavera encabeza del señor Martín
Tavera que muchos dicen que es un hombre peligroso que no lo
nombremos que nos quedemos callado porque nuestra vida puede
estar en riesgo, pero lo nombramos porque la ciudad se tiene
que enterar de esto porque no podemos quedarnos callados de
verdad es indignante que esto siga pasando en el país que
jueguen así con las necesidades de la gente que el alcalde no
le responda a la gente que no venga al concejo pero sí va
allá a cuanta fiesta lo inviten o a cuanta borrachera está
porque para esto si sirve este alcalde no? y no podemos
quedarnos callados y de verdad Yo invito a los concejales a
que se pongan la mano en el corazón por la gente, va a
terminar el trabajo Juan Carlos Cárdenas y se va a ir el
primero de enero este señor va a agarrar un avión y se van a
volar con la plata y vamos a quedar nosotros aquí porque
nosotros si vamos a durar aquí varios años viviendo en la
ciudad en los problemas de movilidad nos quedan a nosotros,
los problemas de seguridad nos quedan a nosotros, Metrolínea
quebrado, el alumbrado público fallando, la inseguridad
desbordada y este alcalde no le responde a nadie y yo espero
de verdad compañeros que piensen en los ciudadanos por
primera vez y me duele a veces ver este concejo vacío y en
silencio, gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Danovis Lozano
concejal Tito Rangel

INTERVENCIÓN H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias
presidente por el uso de la palabra, presidente muchas
gracias por el uso de la palabra quiero aprovechar para en
esta plenaria dejar constancia de algo de una noticia
lamentable para Santander para Bucaramanga y también para
Colombia en las fotos quiero compartirles la noticia que
salió en los titulares de esta mañana de anoche y de esta
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mañana en Bucaramanga con respecto de la incautación de una
caleta significativa de marihuana en una finca lujosa en la
mesa de los Santos, esto pareciera una noticia que pasa
irrelevante pero coge o toma relevancia presidente justo en
este instante donde en el congreso se debate la legalización
de la marihuana o del cannabis, ahí en la siguiente
fotografía hay uno de los tweets de alguno de los
congresistas que estaban apoyando y dicen histórico aprobado
con 98 votos nuestro proyecto del cannabis de uso adulto en
el sexto debate, hoy la cámara demuestra que somos un país
que quiere cambiar la fallida política prohibicionista.
Hágame el favor presidente, una basada en la prevención y en
la salud pública porque es hora de regular, presidente dígame
si la cultura, la seguridad, las formas en nuestro país
demuestran posibles regular una sinvergüenzura como estas?
quiero desde aquí desde Bucaramanga animar a los congresistas
que separaron firme dijeron No a la legalización porque justo
en el marco de un debate tan importante se atreven a decir
estos congresistas que es regular cuando en Colombia es
imposible regular el uso de la droga de la marihuana que está
destruyendo nuestros jóvenes siendo prohibido ahora imagínese
con una ley a favor que libere cómo va a ser posible
controlar lo que está destruyendo nuestros jóvenes?
presidente, en nuestros colegios públicos y privados, están
metidos estos jíbaros destruyendo y vendiendo, no solo
marihuana sino cualquier tipo de droga para contaminar
nuestros jóvenes, los padres sufriendo, la madre sufriendo,
tratando de ayudar y a controlar a una generación que se
desborda y el congreso de Colombia se le ocurre en este
tiempo porque parece que a este gobierno no se le ocurre
discutir y corregir cosas que sí son relevantes para el país
y están enfocados en discutir temas que parece una agenda
subterránea para destruir la familia y destruir el bienestar
social de nuestra Colombia yo desde Bucaramanga rechazo ese,
esa discusión e invito a los congresistas que van a estar en
el siguiente debate a que se paren firme y digan no, a algo
que no suma en Colombia, algo que por el contrario destruye
la sociedad y sigue dañando y dividiendo miles de familias
que hoy lloran, hago un llamado a los congresistas presidente
a que piensen lo que están haciendo a que respeten la
voluntad de los colombianos que un día creyendo en su trabajo
dieron un voto de confianza para que representaran hoy al
país en esa silla del Congreso, Colombia necesita que los
congresistas hoy se pongan la mano en el corazón y piensen en
la familia y en el cuidado y la protección del tejido social
en Colombia, gracias presidente.

PRESIDENTE: ¿Muchas gracias honorable concejal Tito hay más
solicitudes del uso de la palabra concejal Carlos Parra?

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, también y pues es lamentable de verdad estar
hablándole aquí a tres concejales y pues muchas gracias por
su permanencia, en la ciudad tiene que saber que al final de
la sesión casi ningún concejal queda, y eso es parte pues de
nuestro propósito de cambiar las prácticas del Concejo la
ciudad tiene que saber que Juan Carlos Cárdenas, Diego Molano
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exministro de defensa y Mauricio Aguilar se pusieron de
acuerdo para hacer montajes para dar resultado falsos de
desmonte de ollas en Bucaramanga, eso pasó el año pasado y es
un hecho que en el barrio Nariño tumbaron una casa que no era
en el momento que la tumbaron una olla sino hace muchos años
y cogieron una casa que habían incautado hace diez años para
tumbarla y decirle a la ciudad tumbamos una olla, cómo es
posible que en el momento de mayor preocupación de la gente
con la seguridad estén jugando con las preocupaciones y los
anhelos de la gente? Juan Carlos Cárdenas, Mauricio Aguilar y
Diego Molano, se pusieron de acuerdo para hacer un montaje y
darle el resultado falsos a la ciudad y sacar un montón de
armas que no estaban dentro de la casa y ponerlas en una mesa
y un montón de kilos de coca que no estaban dentro de la casa
y ponerlos dentro de una mesa, eso no es una opinión señores
eso es un fallo de la justicia penal militar y aquí tienen
que responder tanto el alcalde Juan Carlos Cárdenas, la
secretaria del interior de la época Melissa García, Melissa
Franco y también Mauricio Aguilar y el ministro de defensa
porque no es justo que le arme montajes a la gente para jugar
con los miedos y preocupaciones de las personas, gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias, No existiendo más uso de la
palabra se levanta la sesión y pendientes mañana para la
nueva citación Dios los bendiga.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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